

Precios de suscripción
 MADRID 2,00 pesetas al mes
 PROVINCIAS 2,00 pesetas al mes
PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

MADRID.—Año XV.—Núm. 4.850

Viernes 30 de enero de 1925

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Tels. 365 M. y 398 M.

La reforma de la Constitución

El tema de la reforma constitucional ocupa la atención de la Prensa diaria. Hará es el día que no aparecen en los periódicos más importantes opiniones propias o juicios extraños en favor o en contra de la reforma y sobre los puntos principales a que ésta debiera contraerse. Se discute y se discutirá por mucho tiempo en torno a los problemas constitucionales, porque tales problemas no son meros entretenimientos especulativos, sino realidades de carácter esencialmente práctico, que la masa general de los ciudadanos percibe claramente. Y aunque la reforma constitucional es una necesidad en la vida política española, y hasta una necesidad que no consiente largos aplazamientos, no por eso debe entenderse que la reforma haya de ser inmediata. Otros problemas, como los del orden económico y los de enseñanza, por ejemplo, tienen mayor urgencia. Pero la exposición de pareceres sobre los términos y el alcance de la reforma constitucional es una obra de utilidad positiva, por cuanto ilustra al espíritu público, sin cuya asistencia no serían fecundas medidas de tanta importancia.

Y advertimos que es cada día más numeroso el sector de opinión—a nuestro juicio, ya mayoría en el país—que coincide en el punto fundamental de que es preciso moderar la influencia omnímoda del Parlamento. El primer anhelo de los reformadores consiste en hacer de hecho independiente el Poder ejecutivo respecto del legislativo, que era hasta ahora el preponderante; en suprimir, en una palabra, los Gabinetes parlamentarios.

Nosotros queremos indicar otra reforma, que sirve también a la finalidad de evitar en el futuro el predominio del Parlamento sobre el Gobierno. Nos referimos a la transformación de la Cámara alta.

Es cierto que en el Parlamento reside la suprema autoridad en los países constitucionales; pero esa soberanía parlamentaria se concreta más exactamente en la Cámara baja. Inglaterra nos ofrece de ello la prueba más palmaria. Todos hemos presenciado los últimos episodios de la empeñada y larga lucha entre la Cámara de los Lores y la de los Comunes, que terminó con el triunfo de esta última, consagrado por el *Parliament Act* de 1911. Pues bien, Inglaterra es uno de los países donde se siente más intensamente la necesidad de restringir el poder de la Cámara popular, devolviéndola a la Alta algunas de las antiguas atribuciones. En estos días se ha puesto de actualidad el tema en los círculos políticos ingleses y en la Prensa. El hecho de que Asquith haya sido honrado por el Monarca con el título de Oxford, que lleva anexa la condición de lord, renueva las discusiones acerca del papel que corresponde en la política inglesa a la Cámara alta. Y véase lo que a este propósito comunicó a *Le Temps* su corresponsal en Londres:

«Desde el punto de vista de la reforma de la Cámara de los Lores, la entrada de mister Asquith en esta Asamblea es un acontecimiento considerable. Se recuerda que mister Asquith es quien, después de las dos elecciones generales de 1910, hizo votar el *Parliament Act* de 1911, que despojó a la Cámara alta de una parte de sus poderes. Ahora, desde hace ya tiempo, se pide en Inglaterra que esta Cámara desempeñe un papel político más activo, y que, a este fin, se den nuevas formas de reclutamiento. Hay varios proyectos sobre el particular, que con frecuencia son discutidos en las columnas de la Prensa por hombres políticos competentes. Lo probable es que se adopte eventualmente un sistema, en parte basado en la herencia y en parte en la elección. El Rey, al elevar a mister Asquith a la pairía, no solo habrá recompensado, por lo tanto, a un gran estadista y a un hombre íntegro, sino que además habrá consolidado la institución de la Cámara alta, que para ejercer la función moderadora que le incumba debe tener de nuevo atribuciones más efectivas.»

Somósemos al extenso y culto sector de la opinión pública que se preocupa por la reforma constitucional si, además de poner fin a la tutela del Parlamento sobre el Poder ejecutivo, no sería prudente reforzar la autoridad y el prestigio del Senado, y esto de dos maneras, ampliando, por una parte, la representación electiva de la alta Cámara e implantando, por otra, la representación corporativa.

El DEBATE, y con nosotros muchedumbre de pensadores políticos consideran la representación corporativa más genuina y perfecta que la de los partidos, y no falta quien juzga que podría establecerse desde luego para ambas Cámaras. Nos parece que lo más sensato, incluso para asegurar la estabilidad de la reforma, sería proceder por grados y limitarse a introducir la representación de clase por ahora en las elecciones senatoriales.

El voto femenino en Francia

PARIS, 29.—El grupo parlamentario socialista ha presentado un proyecto de ley, con arreglo al cual podrían ser electoras y elegibles las mujeres, a partir de las elecciones de este año.

N. de la R.—Desde el momento que se habla de elecciones de este año, hay que suponer que los socialistas se refieren en su proyecto de ley al voto municipal, porque otra clase de elecciones no tendrá lugar en Francia antes de 1928.

La situación del Raisuni no parece tan grave

El serif resiste en Tazurut con gran denuedo

Se dice que los rifteños han tenido más de 300 bajas

A las siete de la noche se trasladó a la Presidencia del Directorio, desde el ministerio de la Guerra, el general Primo de Rivera, reuniéndose inmediatamente el Consejo.

A las nueve se separó de los vocales el marqués de Estella, marchando al ministerio, donde había invitado a cenar a varias personas.

—No hay hasta ahora nada saliente—dijo—Lo que se sepa irá en el parte de madrugada.

Quince minutos después terminó el Consejo.

El general Vallespina manifestó:

—Si mal no recuerdo, la impresión que voy a dar a ustedes es posterior a la salida del presidente. Y es que el Raisuni no está tan copado como parecía. Como ven ustedes, nada malo.

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA)

Sin novedad.
 Las noticias que se reciben respecto a la lucha sostenida entre partidarios de Abd-el-Krim y del Raisuni revelan ha mejorado la situación de estos últimos, mejor, según un correo llegado de Tazurut hoy mismo, el serif sigue resistiéndose con gran denuedo, conservando en su poder los importantes prisioneros cogidos a los rifteños, contando con abundantes provisiones de boca y municiones. Además cuenta con bastantes partidarios, que combaten a su lado. Según el informador, los rifteños y los que les siguen han sufrido en estos últimos días en el sitio de Tazurut más de 300 bajas.

Las luchas en Xauen y el Ajmar

TETUAN, 28 (a las 21,40).—En la lucha entablada por los cabildos de Xauen y del Ajmar contra los harqueños de Rif, según esta, llevando la peor parte, según las últimas noticias recibidas del campo.

La causa principal de las discordias tan sangrientamente disimidas, es la cobranza de tributos que los rifteños pretenden imponer. Los indígenas de Xauen acudieron en queja al cabecilla Abd-el-Krim, quien pretendió allanar las reclamaciones que diariamente se le hacían, pero como no consiguiendo nada se unieron a los cabildos de Ajmar para eludir por la fuerza el pago de las exacciones, y cuando los agentes rifteños recorrieron los aduanas para hacer efectivos los impuestos, los recibieron a tiros, entablándose encarnizadas luchas.

Episodios brillantes

TETUAN, 28 (a las 21,40).—En la orden general de hoy se resata un episodio brillante realizado durante la agresión a Reguaia, el día 19 del actual, por los soldados de Artillería Antonio Sierra y Fernando López, que, cercados por un numeroso grupo enemigo, resistieron valerosamente, haciendo fuego hasta agotar las municiones. Un escuadrón de Regulares, que se dio cuenta del peligro que corrían los bravos artilleros, acudió en su socorro, librándolos de una muerte segura.

El general en jefe, al tener noticia del hecho, dispuso que se hiciera público para conocimiento de todos y satisfacción de los héroes soldados.

Entre los hechos realizados en las operaciones de Sidi Mesud destaca el comportamiento, digno de todo elogio, del tabo de Caballería de Regulares de Tetuan, que manda el comandante Saleta. El tabo cargó fuertemente en el asalto a Sidi Mesud, y tras preciso reñón a los valientes indígenas, que pretendían a toda costa llegar aquel mismo día a Punta Altares. Al fin, se les pudo convencer de que el objetivo de la operación no lo constituía el castigo de los rebeldes, sino que perseguía también la instalación de puestos fortificados.

Elogiase igualmente el comportamiento de la batería expedicionaria del terrorcimiento de Montaña, cuyos capitán y oficiales repararon en una noche los desperfectos que habían inutilizado las cuatro piezas, hasta dejarlas en condiciones de poder seguir disparando.

Entrega de la Medalla Militar al teniente coronel Físcer

TETUAN, 28 (a las 21,40).—Esta mañana se reunieron en el hospital Reina Victoria todos los jefes y oficiales del Grupo de Regulares de Tetuan para hacer entrega de la Medalla Militar que por suscripción abierta entre ellos regalan al teniente coronel jefe del Grupo, don Benigno Físcer Porneo, hospitalizado desde primeros de mes, en que fué herido gravemente durante el asalto a la posición de Melusa.

La Medalla Militar fué concedida al bravo jefe por premiar los servicios que contrajo en el combate librado el día 19 de agosto pasado en Peñas de Kayat, inmediaciones de Tagmesut.

El acto revistió caracteres de fraternidad y patentizó el noble amor que jefes y oficiales tienen al glorioso Grupo de Regulares. La medalla entregada al teniente coronel Físcer es de brillantes montados en platino.

Dos nuevos bicocas y una posición más

TETUAN, 28 (a las 21,40).—Se han establecido dos nuevos bicocas, uno en la falda de Loma Zaba y otro al Oeste de Loma Artillera, para evitar que los rebeldes puedan filtrarse por el boquete existente entre ambas posiciones.

Una posición ha sido establecida también en el llamado crestón número 3, situado en las cercanías del Fondak de Am Yedida.

Franco ascendido a coronel

Ha sido aprobada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina la propuesta de ascender a coronel por méritos de guerra del jefe del Tercio, don Francisco Franco Bascomoda. El oportuno decreto será puesto a la firma del Rey a su regreso de Doñana.

Destinados a África

Son destinados al Grupo de Regulares de Ceuta el comandante de Caballería don Alejandro Utrilla y el capitán de la misma Arma don José Navarro Morales, y al Grupo de Regulares de Melilla el capitán de Infantería don Manuel Gancedo.

El Gobierno francés estuvo ayer en peligro

Los socialistas no querían votar el «cathage» del discurso de Herriot

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
 PARIS, 28.—La petición de «cathage» para el discurso pronunciado ayer por el presidente del Consejo acerca de la seguridad de Francia y la necesidad de garantizarla debidamente frente a los preparativos de Alemania, ha estado a punto de provocar la crisis por la división que al juzgar el discurso del primer ministro han mostrado los socialistas. En efecto, cuando hoy, al comenzar la sesión, se presentó la petición de «cathage», un diputado socialista pidió que se aplazase la discusión de la misma. Esto fué la señal de un formidable escándalo, que obligó al presidente a levantar la sesión.

Inmediatamente se reunió el Consejo de ministros en la misma Cámara y fueron llamados los más importantes jefes socialistas, a quienes se les explicó que si la moción no era votada por toda la mayoría, el Gobierno presentaría inmediatamente la dimisión.

Los socialistas lograron convencer a sus partidarios, y la moción fué aprobada por 541 votos contra 33.—C. de H.

No ha desaparecido la isla de Puerto Alejandro

LISEBOA, 29.—La Prensa inglesa ha publicado la noticia, que luego ha recogido casi toda la Prensa de Europa, de que Puerto Alejandro había desaparecido por completo, tragada por el mar. El ministerio de Colonias publica una nota, en la que se dice que sólo ha desaparecido un banco de arena de unos 100 metros de longitud y que estaba completamente deshabitado.

La Aviación en Inglaterra

Se pide más protección

LONDRES, 28.—El «Daily Mail» publica un artículo en el que recoge una estadística de los aviones batidos en Aviación distribuidos por naciones. Corresponde a Estados Unidos 53, a Francia 14, a Dinamarca cinco, a Checoslovaquia cuatro y a Suecia uno. Inglaterra no aparece en la lista.

Recuerda el «Daily Mail» con este motivo, que para una nación de la importancia industrial de Inglaterra y que representa tan importante papel en el mundo, tal estado de cosas es vergonzoso. La Aviación tiene extraordinaria importancia militar, y en Inglaterra urge, según el «Daily Mail», que se proteja más y que los avidores ingleses concedan mayor importancia a los aviones.

El prestigio exterior de la Aviación nacional depende de ellos, en gran parte.

Una triple alianza en Asia

Japón, China y Rusia

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
 NAUEN, 28.—Varios jefes de partido han preconizado ayer en la Dieta japonesa una estrecha alianza entre Japón, Rusia y China para defender los intereses comunes de esos países contra toda agresión extranjera.—T. O.

Tiembra la tierra en Veracruz

MEXICO, 29.—Hoy se ha sentido en Veracruz un violento temblor de tierra. Varias casas han sufrido deterioros; pero no se registran víctimas.

Se registran dos terremotos

TOLUIDO, 28.—Los aparatos de la central sísmológica registraron ayer un terremoto a las diez y nueve horas catorce minutos y siete segundos, a 8.500 kilómetros de distancia epicentral, y hoy otro, a las cuatro horas diez y ocho minutos y cuatro segundos, con una distancia epicentral de 9.500 kilómetros.

INDICE - RESUMEN

Actualidad extranjera, por E. D.	Pág. 2
Conferencias patrióticas, por Manuel Graña	Pág. 3
La cocina en moda, por «Curro Vargas»	Pág. 3
San Esteban, por Jenaro Xavier Vallespina	Pág. 3
Los laureates corados (folletín), por Pierre Lihande	Pág. 3
Coñiciones de Bolsas	Pág. 4
Cómic de sociedad, por «El Abate Parais»	Pág. 5
Deportes	Pág. 5
Noticias	Pág. 6

MADRID.—Decreto sobre los regios del Alto Aragón.—Esta noche marcha Primo de Rivera a Barcelona, le acompaña el subsecretario de Gobernación.—Conclusión de la Asamblea de Estudiantes Católicos (página 4).

PROVINCIAS.—Explosión en una casa de vecinos en Barcelona; cuatro heridos.—Un destaco de 900.000 pesetas.—Se proyecta la construcción de cuatro cruceros. Dos tentados de alcaldes femeninos a Teruel.—Homenaje de Zaragoza al maestro Luna (página 2).

EXTRANJERO.—El discurso de Herriot ha producido mala impresión en Alemania y ha estado a punto de originar la crisis en Francia.—Hoy le contestará el canciller Luther.—Un proyecto de ley concediendo el voto femenino en Francia.—Alessandri ha salido para Chile.—En Borneo han podido oírse las campanadas de un reloj de Londres (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 9 grados, y mínima, 0,0. En provincias la máxima fué de 19 grados en Huelva, y la mínima, 3 bajo cero en León, Palencia y Sorja.

LEA USTED HOY Bibliografía «Voluntad»

Alessandri ha salido para Chile

Ha aceptado la presidencia del nuevo Gobierno

SANTIAGO DE CHILE, 29.—Se anunció oficialmente que el doctor Alessandri ha hecho saber al jefe de la nueva Junta chilena que acepta a invitación que se le ha hecho para reanudar sus funciones de presidente de la república y que embarcará para Chile lo antes posible.

ALESSANDRI EN PARIS
 PARIS, 29.—Ha llegado a esta capital el ex presidente de la república de Chile, nuevamente nombrado para asumir el Poder por la reciente Junta de gobierno, señor Alessandri.

Se dispone a embarcar inmediatamente en el puerto más próximo para llegar cuanto antes a su país.

EL NUEVO MINISTERIO

SANTIAGO DE CHILE, 29.—El nuevo Ministerio ha quedado constituido en la siguiente forma:

Ministerio del Interior, don Armando Jaramillo.

Negocios Extranjeros, don Jorge Martos. Guerra, don Carlos Ibañez. Hacienda, don Valentín Magallanes. Marina, don Braulio Bahsmedo. Agricultura, don Claudio Vicuña. Obras públicas, don Francisco Mardore.

Justicia, don José Meza. Higiene, don José Santos Salas. Todos los ministros han prestado ya juramento.

La Junta de gobierno, presidida por don Emilio Tello, gobernará el país, en unión del nuevo Gabinete, hasta el regreso del señor Alessandri, al cual entregará el Poder inmediatamente que llegue.

ROMA, 29.—La Embajada de Chile en esta capital ha recibido un cablegrama, diciendo que el nuevo Gabinete chileno, que ha de quedar constituido hoy mismo, convocará a las seis de la tarde a una Asamblea constituyente para realizar las reformas indicadas en el mensaje del 11 de septiembre.

Las personas detenidas con motivo a ocasión de los sucesos ocurridos recientemente en Santiago de Chile serán puestas en libertad. El Gobierno impedirá toda represalia.

«La Nación», de Buenos Aires, y la información sobre España

Hemos recibido, firmada por don Julio Alvarez del Vayo, representante en España de *La Nación*, de Buenos Aires, la carta que reproducimos a continuación:

28 de enero, 1925.
 Señor director de EL DEBATE, Madrid.

Muy distinguido señor mío: Hace algunas semanas publicó EL DEBATE un comentario editorial (en la sección «Lo del día»), según el cual pudiera creerse en una predisposición tendenciosa del periódico que represento frente a las cosas de España. En efecto, el sueldo que aludido tendía a establecer un contraste en la actitud de *La Nación* respecto a los acontecimientos de la política española y la actitud del mismo periódico cuando se trata de Italia. No es necesario esforzarse en demostrar la simpatía que siempre ha tenido por este país y por la colectividad española de la Argentina el periódico que represento. Estoy seguro que EL DEBATE lo pone en duda. Es un sentimiento que se ha exteriorizado en múltiples ocasiones, y del que ha sido más de una vez intérprete personal el presidente del directorio de *La Nación*, doctor Luis Mitre en sus repetidos viajes por España. Pero si me interesa, en cambio, demostrar que, tanto en un caso como en otro, tratase de Italia o España, *La Nación*, invariablemente respetuosa con todos los países, ejerce sin restricción ni partidismo aquel derecho de comentar los acontecimientos mundiales inherentes a un gran diario. En el número correspondiente al 6 de enero, que acaba de llegar, encuentran un editorial sobre la situación en Italia, del cual recorro los siguientes párrafos:

«En términos generales, puede decirse, sin temor de errar en mucho, que la delicada situación política de Italia serena su principal origen del error inicial cometido por el señor Mussolini al no disolver la Cámara de diputados y llamar a nuevas elecciones inmediatamente después del éxito de la marcha sobre Roma. La inmensa mayoría de la opinión pública, que vivió con sensación de alivio la ruina de un parlamentarismo caído en peligroso estado de descomposición, habría apoyado en las urnas al fascismo triunfante, y sin necesidad de una ley electoral especialmente preparada para asegurar el triunfo de los vencedores, por eso mismo antinómica con las mejores tradiciones democráticas italianas, el señor Mussolini habría tenido en la Cámara una mayoría, si no tan incondicional como la que actualmente tiene, menos comprometida. De esa error inicial han partido, a juicio de observadores imparciales, todas las consecuencias enojosas que, agravadas por las unas por obra de la influencia de las otras, han puesto al señor Mussolini en el trance de apelar a la fuerza para reprimir los ataques de la oposición. Cuando un Gobierno apela a la fuerza para combatir a sus adversarios es porque no le queda otro camino, y cuando no le queda otro camino es porque no ha logrado para sus propósitos el triunfo siempre y con razón sabido por los Gobiernos de todos los países del mundo, ahora y siempre. Tienen los Gobiernos que apelan a la fuerza—apelación que fatalmente se traduce en desmoronamiento o desmembración total de las libertades esenciales a los pueblos democráticos—la disculpa de que no les queda sino ese recurso contra adversarios que les ofenden, puesto que, para emplear las propias palabras del señor Mussolini, el pueblo no respeta a un Gobierno que se deja

«L'Osservatore» rectificó

La Santa Sede protestó contra la invasión de Bélgica

Nunca intervino para impedir el aprovisionamiento de los aliados por los yanquis

ROMA, 29.—El periódico *Osservatore Romano* publica un artículo en su número de hoy relativo a los debates que han tenido lugar en la Cámara de Diputados francesa, acerca de la cuestión de la Embajada de dicho país en el Vaticano.

En este artículo se hacen las afirmaciones siguientes: Primeramente, que la Santa Sede no intervino nunca cerca de los Estados Unidos para que suspendiera sus aprovisionamientos a Europa durante la guerra.

Añade que el Vaticano protestó, en la alocución consistorial del día 22 de enero de 1915, contra la invasión de Bélgica por las tropas alemanas; y en la alocución consistorial de 4 de diciembre de 1916, contra todos los medios inhumanos de hacer la guerra, cualquiera que fuese la nación que los empleara.

El artículo de referencia termina afirmando igualmente que la Santa Sede no ha intentado nunca sembrar la discordancia y la discordia entre las potencias de la Entente.—*Agencia Fabra.*

En Borneo se ha oído un reloj de Londres

Una transmisión a 16.000 kilómetros

LONDRES, 29.—Las campanadas de la Big Bell, el gran reloj de Westminster, han sido oídas por la telegrafía sin hilos en la isla de Borneo, a 16.000 kilómetros de Londres.

El jefe de los revolucionarios albaneses, asesinado

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 29.—Según un despacho de Scutari ha sido asesinado en Tirana al presidente de la junta revolucionaria. El asesino fué detenido, pero logró escapar; perseguido intentó defenderse y fué muerto en la lucha.—T. O.

ofender; mas, en todo caso, esas apelaciones a la fuerza son reconocimientos de fracaso, ya que el deber primordial de todo Gobierno es no obrar como ejecutor de la ley, que está en el otro polo que la fuerza.»

Y es que la *La Nación*, fiel al lema de quien la creara, ha sido siempre una tribuna de doctrinas.

Esperando de usted la amable publicación de estas líneas aclaratorias, aprovecho esta ocasión para saludarle muy atentamente, Julio Alvarez del Vayo.

Sentimos verdaderamente que el señor Alvarez del Vayo se haya dirigido a nosotros solicitando publicidad para su atenta carta, porque ello nos obliga a insistir de modo determinante en nuestras afirmaciones, cuando quisiéramos no haber tenido nunca ocasión de hacerlas, refiriéndonos a un gran periódico de un país por el que sentimos los más hondos y sinceros afectos.

Pero, amantes ante todo de nuestra Patria, y fieles a la verdad, hemos de decir que en nuestro sueldo *Desigualdad de trato*, publicado en EL DEBATE del día 9 del corriente, escribimos, con toda suerte de miramientos, lo puramente indispensable para hacer constar nuestra protesta ante las informaciones tendenciosas de *La Nación* sobre España. Lo escribimos tan verdaderamente condolidos y tan deseosos de encontrar pronto motivos para distinto comentario, que el día 16, siete días después del sueldo antes nombrado, publicamos otro con el título *El reverso de la medalla*, aplaudiendo la ecuanimidad y la justicia con que el señor Ortiz Echagüe había informado a *La Nación* sobre la actualidad española.

El señor Alvarez del Vayo no demuestra conocer este segundo sueldo y, en cambio, pone interés en probar, por medio del recorte que nos envía, que *La Nación* no trata desigualmente a España e Italia. Es una candidez del señor Alvarez del Vayo. La prueba que aduce es bien débil, ya que nosotros no hemos protestado de que se hablase de España o de su Gobierno en un sereno plano doctrinal; pero si pudiese aducir pruebas convincentes de que la desigualdad de trato no existe, perjudicaría al periódico que representa, probando que tan tendenciosamente como informó sobre la situación española lo hizo sobre la italiana.

Pero traigamos la cuestión al terreno donde verdaderamente está planteada. Protestamos el día 9 y protestamos hoy de que un periódico serio de un país amigo recoja, para difundirlas a los cuatro vientos, especies calumniosas y noticias falsas que los enemigos de España inventan y esparcen, y que aquí no se podrían publicar, no ya por impedirlo la censura, sino, aunque ésta no existiese, por respeto al público y a la verdad. Vea el señor Alvarez del Vayo recogidas dichas especies, bajo títulos sensacionalistas a dos y a tres columnas, en *La Nación* de los días 1, 12, 16, 18, 19, 22, 23, 26, 27 y 28 de diciembre último, y sepa cuánto nos duele, en este caso, escribir una ratificación, en vez de una rectificación. Hubiéramos preferido lo contrario.

En la fiesta terminaba Nos acercamos a Almeida Moreira, ilustre crítico de Visen, que nos habló, como siempre, de sus entusiasmos por España.

Son las diez de la noche. El San Carlos presenta un aspecto maravilloso de fiesta oficial. El presidente aparece en el suntuoso palco de honor. La sala ofrece un contraste policromático; brillan los uniformes y las joyas. La compañía francesa de Gabriel Grovez pone en escena «Werner». En un palco se destacan las solapas rojo y oro de los marinos españoles. Cambiamos un saludo con el coronel Marsengo, agregado militar de la Embajada de Italia en Madrid.

Empieza la representación y arrullados por la melancólica música de «Werner» pensamos en los personajes de Eça de Queiroz, queremos buscarlos en los palcos y butacas, pero no los encontramos. Lisboa es ya otra. Si el novelista resucitase no la reconocería.

Antonio BALLESTEROS BERETTA

EN LA EMBAJADA ITALIANA

LISEBOA, 29.—Se ha celebrado con gran brillantez el banquete de gala ofrecido por el ministro de Italia en esta capital, príncipe Livio Borghese, en honor del Gobierno portugués y de los jefes de las misiones oficiales extranjeras.

Se pronunciaron calurosos brindis, poniendo

Fiesta brillante en el San Carlos, de Lisboa

Té de gala en el palacio de Negocios Extranjeros

Un discurso notable de monseñor Tedeschini

(CRÓNICA TELEGRÁFICA DEL ENVIADO DE EL DEBATE, SEÑOR BALLESTEROS)

LISEBOA, 29 (a las 12,20)
 ¿Conoce usted el café Brasileira do Chiado? Ante mi respuesta negativa, Fidelino de Figueiredo nos guía hacia el famoso centro de escritores lisboetas.

Ascendimos por la empinada rúa Garret y como si hubiéramos conquistado una trinchera enemiga, penetramos a través de unos andamios y aparece a nuestra vista una sala desmantelada, con las paredes blanquecinas desgarradas.

No le sorprenda, dice Figueiredo. Este café no se cierra nunca, aunque haya reparaciones u obras de albanilería. Es tradición que siempre ha de permanecer abierto. Ahora se han subastado las magníficas pinturas, representando la bahía de Hío Janeiro, que decoraban estos muros que usted ve desnudos.

Figueiredo es un conversador como hay pocos, un crítico agudísimo y un murmurador implacable. Para él la vida literaria española no tiene secretos. Conoce personalmente a muchos de nuestros intelectuales de valía, y en cuanto a Portugal cree que no existe persona de cierto relieve de la cual no pueda relatar alguna anécdota o comunicar una referencia interesante.

Siempre sonriente, va deslizando informaciones curiosas, ocurrencias chispeantes. Pocas veces su rostro cobra solemnidad; pero entonces, si no luce su blanca dentadura ni rien sus ojos tras de las gafas, si, en fin, se pone serio, es cuando su ironía demolidora estalla en una frase de apariencia banal, mas de intención envenenada.

Preguntamos acerca de un escritor de la capital y responde con absoluta seriedad: «Es un buen fotógrafo; ahora dicen que también escribe». De otro declara que redacta sus obras para la posteridad, pero le asalta la duda de si llegarán a su destino.

Sorbemos el café rápidamente, pues las ceremonias oficiales del día nos reclaman. Museos, recepción en el ministerio de Negocios extranjeros, y por la noche, función de gala en el teatro de San Carlos.

En el Museo das Yanelas Verdes, el gran crítico de arte, Reynaldo do Santos, da una interesante conferencia sobre los tapices de la Toma de Arcilla. Notables joyas del siglo XV, contemporáneas de Alfonso V el Africano, encierran un gran valor, por ser reproducción histórica de las naipes portuñesas de la época de los descubrimientos. Estos tapices tienen, además, un alto interés para nosotros, porque están en España, en el palacio de la villa de Pastrana, llevados allí por el portugués Ruy Gómez da Silva, Príncipe de Eboli y gran privado de Felipe II. Alimento del espíritu fué la hermosa conferencia.

Los portugueses son comprensivos, y en el palacio de Negocios extranjeros nos aguardaba un espléndido «cha», ilustrado con cuanto de más apetitoso pudo concebir la mente de Pantagruel; vinos de Oporto y de Madera, manjares exquisitos helados y la infinita variedad de las golosinas lusitanas. Una excelente música contribuyó a la expansiva alegría de los invitados, que discurrían por los dorados salones, habitados hace años por el rey don Carlos.

El ministro de Estado y su esposa reciben a los concurrentes. Cruzamos unas palabras con el ministro de China acreditado en Madrid, saludamos a los dos Nuncios, que no han excusado su presencia en ninguno de los festejos. Se prodigan los comentarios, sobre el nuevo discurso de monseñor Tedeschini, pronunciado en el banquete de Ajuda. Fué una verdadera pieza literaria inspirada en los cantos de Dante y Camoens, los dos genios poéticos de la raza latina. Proclamó el ferviente deseo de Fío XI, de que el pueblo portugués viva en el esplendor de su gloria y enlazó los símbolos del cristianismo primitivo con la vocación náutica de Portugal.

La fiesta terminaba. Nos acercamos a Almeida Moreira, ilustre crítico de Visen, que nos habló, como siempre, de sus entusiasmos por España.

Son las diez de la noche. El San Carlos presenta un aspecto maravilloso de fiesta oficial. El presidente aparece en el suntuoso palco de honor. La sala ofrece un contraste policromático; brillan los uniformes y las joyas. La compañía francesa de Gabriel Grovez pone en escena «Werner». En un palco se destacan las solapas rojo y oro de los marinos españoles. Cambiamos un saludo con el coronel Marsengo, agregado militar de la Embajada de Italia en Madrid.

Empieza la representación y arrullados por la melancólica música de «Werner» pensamos en los personajes de Eça de Queiroz, queremos buscarlos en los palcos y butacas, pero no los encontramos. Lisboa es ya otra. Si el novelista resucitase no la reconocería.

Antonio BALLESTEROS BERETTA

EN LA EMBAJADA ITALIANA

LISEBOA, 29.—Se ha celebrado con gran brillantez el banquete de gala ofrecido por el ministro de Italia en

to de relieve los lazos de amistad que unen a las dos naciones mediterráneas.

LA FUNCION DE GALA

LISBOA, 29.—Esta noche, en el teatro de San Carlos, se ha celebrado una función de gala, a la que asistieron el jefe del Estado, los miembros del Gobierno, el Cuerpo diplomático, enviados extraordinarios y oficialidad de los navios de guerra extranjeros...

Mercedes Pérez de Vargas enferma de gravedad

Desde hace algunos días se encuentra enferma de gravedad la eminente actriz Mercedes Pérez de Vargas, tan aplaudida por el público madrileño.

Operada en París, en julio pasado, por el ilustre cirujano rector Ponsot, de un cáncer, volvió a España tan restablecida, que, entusiasta como siempre de la escena, comenzó los trabajos de formar compañía para hacer una compañía en América, donde le ofrecían espléndidos contratos.

La enferma, que conserva toda su lucidez, comprende su estado y se subordina a sus verdades, para escuchar las exhortaciones de su director espiritual y para rezar fervorosamente, con un total desprendimiento de todo lo terreno.

Fiesta de los periodistas católicos de Roma

ROMA, 29.—Hoy, fiesta de San Francisco de Sales, se reunieron los periodistas católicos de Roma en la iglesia del Sagrado Corazón. Había hecho la convocatoria el conde della Torre, director de «L'Observatore Romano».

Asistieron el ex ministro de Instrucción pública Anio, el profesor Acciari, decano de los periodistas de Roma; las Redacciones completas de «L'Observatore Romano», «Il Corriere d'Italia» y «Il Popolo».

CENTENARIO DEL CARDENAL CONSALVI

ROMA, 29.—En la iglesia de San Marco, donde se encuentra el mausoleo del Cardenal Consalvi, se ha celebrado hoy solemnemente el primer centenario de su muerte. La iglesia estaba ricamente adornada con profusión de plantas y flores; en el ábside se había colocado un busto de Pio XI y dos cuadros con el retrato del Cardenal Consalvi y de Pio VI.

Después de la misa pronunció un discurso monseñor Salotti acerca de los deberes del periodista católico.

Terminada la ceremonia, los padres salesianos obsequiaron a los asistentes.—Dafina.

LOS PEREGRINOS DE PARMA

ROMA, 29.—El Papa ha recibido hoy a la peregrinación de la diócesis de Parma. Un muchacho le ofreció un artístico pergamino, reproducción del que se conserva en la ciudad con el simbólico pacto entre San Hilario y San Ambrosio.

Por último, el padre beatífico habló del Cardenal Amadeo su primo en San'Angelo, y el padre Zambelli hizo la historia de las luchas y los triunfos del Cardenal.

La fiesta de San Francisco de Sales

Solemnitas fiestas en Zaragoza. Zaragoza, 29.—La Asociación de Señores de la Buena Prensa ha conmemorado hoy la fiesta de San Francisco de Sales con una misa de comunión en la iglesia de San Carlos.

La fiesta de San Francisco de Sales

Ofició el Obispo electo de Osma, doctor Díaz Gómez. Por la tarde, a las cinco, hubo una fiesta religiosa muy solemne, predicando el escultor reverendo padre Pedro Capavilla.

¿Doméstica envenenadora?

Dña Ana de las Hozas Rampe, de setenta y cuatro años, que vive en Alcalá, 119, presentó una denuncia contra su sirvienta Isabela Arias, de veintidós años.

Dice la denunciante que Josefa echó en la sopa cabezas de cerillas, con propósito de envenenarla.

Hoy contestará Luther al discurso de Herriot

Las palabras del jefe del Gobierno francés han producido gran disgusto en Alemania

NAUEN, 28.—El tono y las palabras del discurso de Herriot en la Cámara, habiendo de desmere y la seguridad de Francia, han producido en Alemania gran emoción. Se le compara con los pronunciados por los más exaltados nacionalistas franceses en las épocas de mayor tensión entre las dos naciones.

La Prensa conservadora recoge las afirmaciones de parte de la Prensa francesa, que hace notar el súbito cambio de Herriot, como, por ejemplo, «L'Avenir», que dice: «Ayer habló Poincaré por la boca de Herriot».

La Prensa moderada no oculta su desencanto. El «Vossische Zeitung» censurará al jefe del Gobierno francés, que así entregó a Alemania en manos de los reaccionarios.

El Gobierno del imperio parece que ha acordado contestar sin demoras a ese discurso, y comoquiera que el Reichstag no volverá a reunirse hasta el día 3 de febrero, el canciller Luther aprovechará la ocasión de recibir mañana por la tarde o la noche el jefe de Prensa del Gobierno a los periodistas extranjeros para tomar la palabra y pronunciar un discurso, que tendrá todo el alcance de una contestación al jefe del Gobierno francés.

LA RESPUESTA DE LUTHER

BERLIN, 29.—Los periódicos de la tarde publican una información, al parecer oficiosa, diciendo que el discurso pronunciado ayer en la Cámara francesa por Herriot ha causado honda desazón en los centros gubernamentales de Alemania.

Según el «Tagblatt», el canciller, en su discurso de mañana, hará resaltar que la política del Gobierno alemán va dirigida a resolver las cuestiones que afectan a la paz y a la seguridad de los Estados; luego tratará de la culpabilidad de la guerra, y aun cuando reconociendo la validez de los Tratados de paz, desechará la contestación por Alemania en el Tratado de Versalles de que fué ella la culpable de la guerra; por último pedirá la publicación del informe de la Comisión interaliada de control militar acerca del estado en que se halla el desarme de Alemania.

El regente de Hungría ileso en un atentado

PARIS, 29.—Telegrafía de Budapest al «New York Herald» que un desconocido hizo ayer un disparo de pistola contra el regente, almirante Horty, el cual resultó ileso del atentado.

Zaragoza dedica al maestro Luna la Medalla de oro

ZARAGOZA, 29.—Hoy se ha ultimado el programa de las fiestas que Zaragoza dedica al quinto centenario maestro Luna. Este llegará a la ciudad el próximo día 3, y a recibirle acudirán a la estación el Ayuntamiento de Zaragoza y representantes de todas las entidades artísticas residentes aquí.

Tenientes de alcalde femeninos en Teruel

TERUEL, 29.—Hoy celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento para dar posesión a los cinco concejales recientemente nombrados. Resultó elegido alcalde don Félix Arisón; primer teniente de alcalde, doña Magdalena Martín Ayuso, profesora de la Normal de Maestras; tercer, doña Primitiva del Cano, también profesora de la Normal; y cuarto, don Pablo Utrillas.

Una hermana de la Caridad lesionada

Cae al huir de un demente. Desde hace algún tiempo se encuentra en observación en el correspondiente sala del Hospital Provincial un individuo llamado Bartolomé Castellanos Jiménez, el cual venía presentando síntomas de enajenación mental.

Bendición de una capilla en Toledo

TOLEDO, 29.—El Obispo prior de las Ordenes militares, doctor Estenaga, bendijo hoy solemnemente la nueva capilla del Colegio de Huérfanos de María Inmaculada, fundada y sostenido por el chantre de la Catedral, don Joaquín LaMadrid.

La autora de un crimen

Un auto de procesamiento. El juez que instruye el sumario por el crimen cometido hace unos días en la calle de Mesonero Romanos estuvo en la Cárcel de Mujeres, interrogando a la cámara que mató a la dueña de un char de la calle Utrilla.

La autora de un crimen

Un auto de procesamiento. El juez que instruye el sumario por el crimen cometido hace unos días en la calle de Mesonero Romanos estuvo en la Cárcel de Mujeres, interrogando a la cámara que mató a la dueña de un char de la calle Utrilla.

Desfalco de 905.754 pesetas

Aparece como autor el cajero de la sucursal en Barcelona de la Compañía Telefónica

BARCELONA, 29.—Desde ayer tarde viene circulando por esta ciudad el rumor de que una importante Empresa que tiene a su cargo un servicio público había sido objeto de un desfalco de mucha consideración. Hoy ya se ha podido concretar algo, llegando a decirse que el autor del desfalco estaba detenido e inculcado en los calabozos del Palacio de Justicia, y que la entidad víctima del hecho es la Compañía de Teléfonos.

A pesar de la gran reserva que se guarda sobre este asunto, hemos podido averiguar que la cantidad estafada asciende a la suma de 905.754 pesetas, y que la persona que aparece como responsable del delito en el cajero de aquella Compañía, señor Gomila.

Después de firmar el acta el señor Gomila pasó al Palacio de Justicia a disposición del Juzgado de guardia, que era el del distrito del Oeste. El juez tomó extensa declaración al detenido, y según se dice, éste desmintió algo de lo que aparece consignado en el acta notarial de referencia, haciendo, en cambio, imputaciones contra diversas personas que ejercen altos cargos en la Compañía de Teléfonos.

El señor Gomila venía prestando servicio a dicha Empresa desde hace muchos años, pues ingresó en ella para ocupar un cargo muy modesto, y gracias a la laboriosidad que siempre desplegó en el trabajo y a la confianza que inspiraba a sus jefes, éstos le confiaron el cargo que en la actualidad ejerce.

De las diligencias se ha hecho cargo el Juzgado de la Lonja, dictando algunas citaciones.

Esta tarde, a las tres, el señor Gomila, acompañado de una pareja de Seguridad, se trasladó a algún sitio, que las autoridades no han querido determinar, y allí, en presencia del Juzgado instructor, prestó declaración nuevamente. Se dice que luego se practicó un registro, cuyo resultado se ignora.

El señor Gomila fué conducido más tarde al Palacio de Justicia, donde continúa incomunicado.

Explosión en una casa de vecinos de Barcelona

Se desconocen las causas del suceso. Cuatro personas heridas

BARCELONA, 29.—Esta noche, a las once y veinte, en el piso segundo de la casa número 20 de la calle de Vilanova, se produjo una violenta explosión, cuyos causas no han podido precisarse.

A consecuencia del accidente se derrumbó una parte del mencionado piso, al cayendo los escombros a los siguientes personas, que sufrieron heridas de alguna consideración: Augustia Ruiz, de cincuenta años; Fermín Iglesias, de quince años; María Ollé Argenti, de diez; y Tomás Peyró Cabré, de cuarenta.

Excepto la niña María Ollé, los restantes habiaban las habitaciones que comprende la casa sinstrada.

Al lugar de la catástrofe acudieron rápidamente los bomberos y algunos agentes de Policía, que trasladaron a los heridos a la Casa de Socorro de las Casas Consistoriales, donde fueron debidamente atendidos.

Los bomberos practicaron luego un reconocimiento para ver si se averiguaban las causas de la explosión, pero el resultado fué negativo, si bien se supone que fué provocada por la concentración de algún gas, aunque es muy raro que no se haya podido observar ninguna olor que sirviese para concretar la clase de sustancias que habían hecho explosión.

Como es natural, entre los vecinos de la casa sinstrada se produjo la natural alarma y confusión, y por estas razones circularon algunos rumores algo extraños, que, por lo mismo, no consideramos oportuno recoger. Sin embargo, debemos consignar que la dicho caso alguna insistencia que los vecinos del piso segundo, segunda puerta, hubieron, o por lo menos, abandonaron su vivienda poco antes de sobrevenir la catástrofe, dejando sola a la niña María Ollé, sobrina de dichos inquilinos, que resultó herida a consecuencia de la explosión; pero de esto nada puede asegurarse, porque todavía permanece oscura la causa del suceso.

Tenientes de alcalde femeninos en Teruel

TERUEL, 29.—Hoy celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento para dar posesión a los cinco concejales recientemente nombrados. Resultó elegido alcalde don Félix Arisón; primer teniente de alcalde, doña Magdalena Martín Ayuso, profesora de la Normal de Maestras; tercer, doña Primitiva del Cano, también profesora de la Normal; y cuarto, don Pablo Utrillas.

Una hermana de la Caridad lesionada

Cae al huir de un demente. Desde hace algún tiempo se encuentra en observación en el correspondiente sala del Hospital Provincial un individuo llamado Bartolomé Castellanos Jiménez, el cual venía presentando síntomas de enajenación mental.

Bendición de una capilla en Toledo

TOLEDO, 29.—El Obispo prior de las Ordenes militares, doctor Estenaga, bendijo hoy solemnemente la nueva capilla del Colegio de Huérfanos de María Inmaculada, fundada y sostenido por el chantre de la Catedral, don Joaquín LaMadrid.

La autora de un crimen

Un auto de procesamiento. El juez que instruye el sumario por el crimen cometido hace unos días en la calle de Mesonero Romanos estuvo en la Cárcel de Mujeres, interrogando a la cámara que mató a la dueña de un char de la calle Utrilla.

La autora de un crimen

Un auto de procesamiento. El juez que instruye el sumario por el crimen cometido hace unos días en la calle de Mesonero Romanos estuvo en la Cárcel de Mujeres, interrogando a la cámara que mató a la dueña de un char de la calle Utrilla.

El 7 de junio se disputará la copa Gordon-Bennet

Los Globos saldrán de Bruselas

BRUSELAS, 28.—Se ha publicado ya el reglamento para la segunda Copa Gordon-Bennet de aerostación, la cual ha sido creada este año por el Aero Club de Bélgica, poseedor definitivo de la primera copa, en virtud de las victorias sucesivas de Ernest Demmyer en 1922, 1923 y 1924.

Este nuevo reglamento, que ha sido aprobado por la Federación Aeronáutica Internacional, es análogo al original redactado por el difunto señor Gordon-Bennet, a excepción de los detalles que confieren determinados derechos al Aero Club de Francia, en sustitución de los que confería el reglamento primitivo al Aero Club de Bélgica.

El objeto de arte, de oro macizo, tendrá un valor de 15.500 francos, y los derechos que corresponden a los vencedores de cada año serán de 12.500 francos.

El plazo para las inscripciones terminará el día 1 de abril de 1925, y la salida de los que tomen parte en la Copa Gordon-Bennet se dará en Bruselas el domingo 7 de junio del mismo año.

Las mujeres polacas contra el lujo

VARSOVIA, 29.—El Congreso nacional de la Organización de mujeres polacas ha resuelto emprender una activa campaña contra el lujo, considerando que la importación del extranjero de artículos de esta índole influye desfavorablemente en la balanza del comercio exterior polaco.

La expedición Citroën Centro de Africa ha llegado a Bangui

Ha quedado reconocido el itinerario de la misión aérea París-Tchad

La unión, vía automóvil, entre Argelia y las colonias francesas del Centro de Africa y el Congo belga es ya un hecho

La expedición Citroën Centro de Africa partió de Colomb-Bechar el 28 de octubre pasado, pasando por Niamey el 27 de noviembre.

Esta tarde, a las tres, el señor Gomila, acompañado de una pareja de Seguridad, se trasladó a algún sitio, que las autoridades no han querido determinar, y allí, en presencia del Juzgado instructor, prestó declaración nuevamente. Se dice que luego se practicó un registro, cuyo resultado se ignora.

El señor Gomila fué conducido más tarde al Palacio de Justicia, donde continúa incomunicado.

Explosión en una casa de vecinos de Barcelona

Se desconocen las causas del suceso. Cuatro personas heridas

BARCELONA, 29.—Esta noche, a las once y veinte, en el piso segundo de la casa número 20 de la calle de Vilanova, se produjo una violenta explosión, cuyos causas no han podido precisarse.

A consecuencia del accidente se derrumbó una parte del mencionado piso, al cayendo los escombros a los siguientes personas, que sufrieron heridas de alguna consideración: Augustia Ruiz, de cincuenta años; Fermín Iglesias, de quince años; María Ollé Argenti, de diez; y Tomás Peyró Cabré, de cuarenta.

Excepto la niña María Ollé, los restantes habiaban las habitaciones que comprende la casa sinstrada.

Al lugar de la catástrofe acudieron rápidamente los bomberos y algunos agentes de Policía, que trasladaron a los heridos a la Casa de Socorro de las Casas Consistoriales, donde fueron debidamente atendidos.

Los bomberos practicaron luego un reconocimiento para ver si se averiguaban las causas de la explosión, pero el resultado fué negativo, si bien se supone que fué provocada por la concentración de algún gas, aunque es muy raro que no se haya podido observar ninguna olor que sirviese para concretar la clase de sustancias que habían hecho explosión.

Como es natural, entre los vecinos de la casa sinstrada se produjo la natural alarma y confusión, y por estas razones circularon algunos rumores algo extraños, que, por lo mismo, no consideramos oportuno recoger. Sin embargo, debemos consignar que la dicho caso alguna insistencia que los vecinos del piso segundo, segunda puerta, hubieron, o por lo menos, abandonaron su vivienda poco antes de sobrevenir la catástrofe, dejando sola a la niña María Ollé, sobrina de dichos inquilinos, que resultó herida a consecuencia de la explosión; pero de esto nada puede asegurarse, porque todavía permanece oscura la causa del suceso.

Tenientes de alcalde femeninos en Teruel

TERUEL, 29.—Hoy celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento para dar posesión a los cinco concejales recientemente nombrados. Resultó elegido alcalde don Félix Arisón; primer teniente de alcalde, doña Magdalena Martín Ayuso, profesora de la Normal de Maestras; tercer, doña Primitiva del Cano, también profesora de la Normal; y cuarto, don Pablo Utrillas.

Una hermana de la Caridad lesionada

Cae al huir de un demente. Desde hace algún tiempo se encuentra en observación en el correspondiente sala del Hospital Provincial un individuo llamado Bartolomé Castellanos Jiménez, el cual venía presentando síntomas de enajenación mental.

Bendición de una capilla en Toledo

TOLEDO, 29.—El Obispo prior de las Ordenes militares, doctor Estenaga, bendijo hoy solemnemente la nueva capilla del Colegio de Huérfanos de María Inmaculada, fundada y sostenido por el chantre de la Catedral, don Joaquín LaMadrid.

La autora de un crimen

Un auto de procesamiento. El juez que instruye el sumario por el crimen cometido hace unos días en la calle de Mesonero Romanos estuvo en la Cárcel de Mujeres, interrogando a la cámara que mató a la dueña de un char de la calle Utrilla.

Próxima inauguración de la casa Correos de Valencia

Informe favorable para el ferrocarril Cuenca-Utiel

Agradecimiento al pueblo de Madrid

VALENCIA, 28.—Llegó de Madrid la Comisión de concejales que se quedó en la Corte gestionando asuntos de interés para Valencia.

Vienen satisfechos del resultado de sus gestiones y con la seguridad de que la Deseha y el lago de la Albufera serán en brevísimo plazo entregados a Valencia, y de que el nuevo pago de Correos y Telégrafos será inaugurado antes de marzo, fecha en que se celebrará el Congreso Postal, en cuyas sesiones se ventilarán en los locales de aquí.

También marcha por muy buen camino la negociación para la entrega de las 600.000 pesetas que la Hacienda aducida a la ciudad de Valencia.

El alcalde ha dado cuenta del desfavorable informe que la Comisión técnica ha emitido sobre la construcción del ferrocarril Madrid y del criterio favorable de dicha Comisión respecto del ferrocarril Cuenca-Utiel, que, con un gasto sumamente inferior, llenaría las mismas necesidades que el proyectado disueto.

Esta tarde ha celebrado reunión la Comisión permanente, que ha hecho constar en la acta la gratitud de Valencia al Ayuntamiento y pueblo de Madrid por las negociaciones que ha tenido para la Comisión valenciana con motivo de viaje de la Señora.

La expedición Citroën Centro de Africa ha llegado a Bangui

Ha quedado reconocido el itinerario de la misión aérea París-Tchad

La unión, vía automóvil, entre Argelia y las colonias francesas del Centro de Africa y el Congo belga es ya un hecho

La expedición Citroën Centro de Africa partió de Colomb-Bechar el 28 de octubre pasado, pasando por Niamey el 27 de noviembre.

Esta tarde, a las tres, el señor Gomila, acompañado de una pareja de Seguridad, se trasladó a algún sitio, que las autoridades no han querido determinar, y allí, en presencia del Juzgado instructor, prestó declaración nuevamente. Se dice que luego se practicó un registro, cuyo resultado se ignora.

El señor Gomila fué conducido más tarde al Palacio de Justicia, donde continúa incomunicado.

Explosión en una casa de vecinos de Barcelona

Se desconocen las causas del suceso. Cuatro personas heridas

BARCELONA, 29.—Esta noche, a las once y veinte, en el piso segundo de la casa número 20 de la calle de Vilanova, se produjo una violenta explosión, cuyos causas no han podido precisarse.

A consecuencia del accidente se derrumbó una parte del mencionado piso, al cayendo los escombros a los siguientes personas, que sufrieron heridas de alguna consideración: Augustia Ruiz, de cincuenta años; Fermín Iglesias, de quince años; María Ollé Argenti, de diez; y Tomás Peyró Cabré, de cuarenta.

Excepto la niña María Ollé, los restantes habiaban las habitaciones que comprende la casa sinstrada.

Al lugar de la catástrofe acudieron rápidamente los bomberos y algunos agentes de Policía, que trasladaron a los heridos a la Casa de Socorro de las Casas Consistoriales, donde fueron debidamente atendidos.

Los bomberos practicaron luego un reconocimiento para ver si se averiguaban las causas de la explosión, pero el resultado fué negativo, si bien se supone que fué provocada por la concentración de algún gas, aunque es muy raro que no se haya podido observar ninguna olor que sirviese para concretar la clase de sustancias que habían hecho explosión.

Como es natural, entre los vecinos de la casa sinstrada se produjo la natural alarma y confusión, y por estas razones circularon algunos rumores algo extraños, que, por lo mismo, no consideramos oportuno recoger. Sin embargo, debemos consignar que la dicho caso alguna insistencia que los vecinos del piso segundo, segunda puerta, hubieron, o por lo menos, abandonaron su vivienda poco antes de sobrevenir la catástrofe, dejando sola a la niña María Ollé, sobrina de dichos inquilinos, que resultó herida a consecuencia de la explosión; pero de esto nada puede asegurarse, porque todavía permanece oscura la causa del suceso.

Tenientes de alcalde femeninos en Teruel

TERUEL, 29.—Hoy celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento para dar posesión a los cinco concejales recientemente nombrados. Resultó elegido alcalde don Félix Arisón; primer teniente de alcalde, doña Magdalena Martín Ayuso, profesora de la Normal de Maestras; tercer, doña Primitiva del Cano, también profesora de la Normal; y cuarto, don Pablo Utrillas.

Una hermana de la Caridad lesionada

Cae al huir de un demente. Desde hace algún tiempo se encuentra en observación en el correspondiente sala del Hospital Provincial un individuo llamado Bartolomé Castellanos Jiménez, el cual venía presentando síntomas de enajenación mental.

Bendición de una capilla en Toledo

TOLEDO, 29.—El Obispo prior de las Ordenes militares, doctor Estenaga, bendijo hoy solemnemente la nueva capilla del Colegio de Huérfanos de María Inmaculada, fundada y sostenido por el chantre de la Catedral, don Joaquín LaMadrid.

La autora de un crimen

Un auto de procesamiento. El juez que instruye el sumario por el crimen cometido hace unos días en la calle de Mesonero Romanos estuvo en la Cárcel de Mujeres, interrogando a la cámara que mató a la dueña de un char de la calle Utrilla.

Actualidad extranjera

Dificultades para formar Gobierno en Prusia

El centro será el factor decisivo

La Cámara prusiana va a elegir su nuevo Gobierno. Como Prusia no tiene presidente de la nación, la Dieta elige el canciller, y éste nombra a los ministros. Se trata, pues, de un Gobierno eminentemente parlamentario.

Generalmente, el Ministerio prusiano tenía una composición semejante al del Imperio. Por eso, pocos meses después de formar Wirth lo que se llamó la gran coalición, Prusia hizo otro tanto, constituyendo un Gabinete, en el que figuraban socialistas, demócratas, centristas y populares, presidido por un socialista, Brauns. Fallando en Prusia la política exterior, que ha sido causa de la mayor parte de las crisis en Alemania, el Ministerio se mantuvo en el Poder durante tres años largos.

La primera crisis, parcial, ocurrió en diciembre pasado, cuando se retiraron del Gobierno los populares. Esta retirada no hubiera tenido importancia en la Dieta anterior, porque socialistas, demócratas y centristas tenían fuerza suficiente para gobernar; pero, después de las elecciones, la situación ha variado por completo. Véase la composición de las dos Cámaras:

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Centro, and Demócratas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Partido popular, and Comunistas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Centro, and Demócratas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Partido popular, and Comunistas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Centro, and Demócratas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Partido popular, and Comunistas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Centro, and Demócratas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Partido popular, and Comunistas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Centro, and Demócratas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Partido popular, and Comunistas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Centro, and Demócratas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Partido popular, and Comunistas.

Table with 2 columns: GOBIERNO and OPPOSICION. Rows include Socialistas, Centro, and Demócratas.

Agencia de nodrizas denunciada

Don Fernando Sánchez Arjona ha presentado una denuncia contra una Agencia de nodrizas sita en la calle de Santo Domingo.

Dice el denunciante que en ocasión de haber ido a ella a enseñar una nodriza vió en completo abandono de higiene a cuatro niños, tirados en el suelo. Estas criaturas son llevadas a la Agencia para que mamen de las nodrizas que van en busca de colocación.

La Policía ha hecho la correspondiente investigación, averiguando que las criaturas son maltratadas en la Agencia, según de clararon algunos vecinos.

La dueña de la Agencia se llama Manuela González y González, y habita allí en unión de los hijos, Rafael y Luis, de veintidós y veintiocho años, respectivamente, los cuales, según consta en la información policial, no se destacan por el buen trato que dan a las nodrizas.

En la Agencia encontraron los agentes un niño de cuatro años, llamado Serafín Bruno; una niña de diez meses, llamado Américo; uno de tres, llamado Ángel; y otro de tres, llamado Ángel Hervás, hijo de una de las nodrizas y de Rafael.

Al Juzgado de guardia fué remitido el informe de la Policía para que aquel determine.

La autora de un crimen

Un auto de procesamiento. El juez que instruye el sumario por el crimen cometido hace unos días en la calle de Mesonero Romanos estuvo en la Cárcel de Mujeres, interrogando a la cámara que mató a la dueña de un char de la calle Utrilla.

Conferencias patrióticas

Tales son, y en el mejor sentido de la palabra, las pronunciadas por el padre García Villada en el Salón de los Caballeros del Pilar. Nuestro patriotismo es, por lo general, belicista; aquí el patriotismo que consiste en el trabajo cotidiano, en el esfuerzo constante, en adquirir y promover la cultura, es de unos pocos privilegiados. Entre los más conspicuos está el ilustre jesuita, autor de la «Metodología histórica», la «Paleografía» y otras muchas obras de investigación histórico-filológica.

Y sin embargo, España, sin que sobre el patriotismo belicista, necesita, sobre todo, el patriotismo del trabajo y de la cultura. Tres conferencias ha dedicado el padre García Villada a la cultura española. Una se había publicado ya en gran parte; las dos últimas son inéditas; todas formarán sendos capítulos o libros de la «Historia Eclesiástica de España» que prepara el competente historiador.

«La cultura del clero visigodo», «Cultura Española desde 711 al Renacimiento», e «Influencia de España en la cultura universal desde el Renacimiento hasta nuestros días» son los asuntos tratados en estas conferencias, que no podemos resumir, y, sin embargo, no debía dejar sin conmemoración honrosa.

Del clero visigodo se ha dicho ya y demostrado que era el clero más culto y ejemplar de la cristiandad en su tiempo. Los siglos VI y VII son siglos de espantosa barbarie para toda Europa.

No existe más nación cristiana que la visigoda; el clero español, capitaneado por incultos y sapientísimos Prelados, constituye una monarquía católica, con una legislación infinitamente superior a todas las de aquella época; las grandes Asambleas políticas de esta nación católica y poderosa son Concilios donde los Prelados van esbozando el derecho civil al aplicar el derecho canónico. Tajón, San Braulio, San Ildefonso, San Leandro, y sobre todos, San Isidoro, son las grandes lumbreras de la cristiandad, los herederos de los Santos Padres.

Las escuelas fundadas en España por los grandes Prelados visigodos son el modelo de las que inician en Francia la época de los Carolingios. Un español, Teodulfo, Obispo de Orleans, organiza con Alcuino en la misma corte del Emperador, calculando en la fundada en Mérida por el abad Masón.

Después, durante el período árabe, España transmite a Europa la filosofía griega; es decir, transmite aumentando el tesoro de la cultura universal. También en el arte europeo recibe de nosotros la tradición antigua. Desde hace algún tiempo, dice el padre Villada, se había notado entre los investigadores del arte medieval que, a partir de la caída del Imperio romano, el arte sufre un cambio radical, asemejándose más en su técnica, en sus asuntos y en su concepción, al arte oriental; y se preguntaban por dónde había entrado ese arte en Europa. Hoy día la respuesta no deja lugar a duda. España ha sido la que lo ha transmitido al resto de Europa.

No nos toca a nosotros aducir los hechos en que se funda esta afirmación. Dáncila por probada, repetiremos con el padre Villada, si no es completamente estúpida la pregunta de Masón de Movilliers: ¿Qué se debe a España? En dos siglos, en cuatro, en diez, ¿qué es lo que ha hecho por Europa?

La tercera conferencia responde a esta «brotada» del obscuro y olvidado escritor galo. Se limita el conferenciante a la influencia de España en la cultura universal desde el Renacimiento hasta nuestros días. Con la Biblia poliglota de Alcalá imprimen los españoles a la técnica de la imprenta y de la filología un impulso grandioso; esta es la empresa científica y tipográfica más notable del siglo XVI. El padre Mariáñez escribe su Historia con un estilo y lenguaje dignos de Tito Livio; es obra cumbre entre las obras históricas de la época; aún en el siglo XVIII el padre Flórez da a Europa su «España Sagrada» que «supera las Antiquidades Históricas de Muratori y la Gallia Christiana». Nuestras Universidades, nuestros teólogos y escritores ascéticos iluminaban los espíritus; pero la gran

(Continúa al final de la 2.ª columna)

La suscripción por la Catedral de San Pablo

Van recaudadas cerca de 200.000 libras

LONDRES, 20.—La suscripción iniciada por «The Times» para acudir a las urgentes reparaciones que necesita la cúpula de San Pablo alcanza ya una cifra muy próxima a la enorme suma de 200.000 libras. Un donativo señalado por su esplendor ha sido el de sir Harold Bowdler, que ha enviado al «Times» un cheque de 10.000 libras acompañado de una carta, en la que dice:

«Un edificio como San Pablo debe ser mirado como una institución nacional y al llamamiento debe acudir todo inglés que esté orgulloso de su país y de las instituciones, que son parte de él.»

Distinción a nuestro embajador en Londres

Todos los años, el día 3 de febrero, los mirantes de la flota inglesa celebran una gran comida en su Club, llamado «De 1765 a 1785». Este año se ha invitado a tal acto a nuestro embajador en Londres, señor Merry del Val, quien pronunciará un discurso. La distinción que con ello es objeto nuestro representante tiene tanta más importancia cuanto que es la primera vez que se invita a una solemnidad de esa clase a un embajador extranjero.

Por su parte, el Colegio de Abogados de Londres, el Lincoln's Inn, ha hecho una elegante edición del discurso que allí pronunció el señor Merry del Val con motivo del quinto centenario, discurso que es considerado como uno de los mejores allí pronunciados.

El Colegio ha regalado a la señora de Merry del Val un ejemplar con magnífica encuadernación de cuero rojo y oro, combinando así los colores de la bandera española.

La aportación de España al patrimonio de la humanidad es, sin duda alguna, no un sistema filosófico ni una escuela teológica, ni una invención científica, sino el descubrimiento del Nuevo Mundo. Aunque no hubiera hecho más que eso, que mucho más hizo, bastaría ello solo para ponerla al lado de las naciones que más han contribuido al progreso del género humano. Campanella, el filósofo renacentista italiano, proponía una dictadura tutelar de España para proteger la Religión cristiana, que debía dominar la tierra. Es que Macaulay decía también que «en los días más gloriosos de la República concieron los romanos mejor el arte de regere imperio populi», como nuestros grandes capitanes y políticos.

Pero además de haber descubierto para la humanidad y la civilización inmensas regiones inexploradas, agrandando la morada del hombre sobre la tierra, era legislación nos debe los códigos más justos y más sabios que han existido en otras épocas; las artes, inmortales modelos; la literatura, genios producidos, que han sido imitados a porfia por otros pueblos; la teología y la filosofía, pensadores de primer orden; y algunos de ellos fundadores de escuelas seculares, como el se nequismo, el averroísmo, el hulsimo y el suarismo; la crítica y la pedagogía del Renacimiento; personalidades tan representativas como Luis Vives y Fox Morcillo; en Hervás y Panduro...»

No hemos de seguir sacando ideas y datos de estas conferencias del padre Villada. Mil veces hemos escrito, y otros lo han escrito muchas más, que los problemas fundamentales de España son cultura y trabajo; todo el que enseñe a trabajar sabiamente es en España gran patriota y tal vez el mejor patriota; de nada está tan necesitado el pueblo español como de cultura general y esfuerzo continuado e inteligente.

No es otro el propósito de estas conferencias, en que su sabio autor infundió por medio de la Historia ideales de cultura y trabajo perseverante. Hemos dicho por medio de la Historia, y debemos añadir, sobre todo con el ejemplo; porque, como dice un escritor inglés, el mayor beneficio que puede hacer un héroe a su raza es el haber sido héroe.

Manuel GRANA



Sus cerdas, en forma de sierra, penetran en los intersticios de la dentadura, efectuando una limpieza efectiva, incluso en la cara interior de los dientes.

Comercio: FEDERICO BONET (Aptdo. 501) Madrid.

Asquith seguirá siendo el jefe de los liberales

Es el único medio de evitar la división del partido

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 28.—Como se esperaba, los liberales, reunidos hoy, han confirmado a lord Asquith en la jefatura del partido, único medio posible de evitar una escisión.

Al empezar la reunión Asquith declaró, en medio de entusiastas aplausos, que al aceptar el título de conde y pasar a la Cámara de los Lores no renunciaba a dirigir el partido liberal. Siguió a estas palabras un breve discurso de Lloyd George, diciendo que, por su parte, aceptaba sin reservas la jefatura de Asquith. A continuación sir Donald Maclean expresó el orgullo del partido liberal por el honor concedido por el Rey a su caudillo.

Contestando a todos, Asquith dijo que había esperado permanecer toda su vida en la Cámara de los Comunes; pero que el Cuerpo electoral no lo había pensado así, puesto que en dos ocasiones quedó sin puesto en la Cámara de los Comunes. Por ello aceptó la oferta del Rey, que le permitía continuar en la jefatura de Asquith, mientras tenga fuerzas para ello, la labor en pro del liberalismo, de la Patria y del Rey.

Después afirmó su convencimiento de que el liberalismo saldrá más fuerte del fracaso que ha sufrido en la última elección general.

Había en último término Lloyd George para decir que, como en 1923, cuando todas las fuerzas liberales se unieron para la batalla en favor del libre comercio, así ahora acepta sin reservas la jefatura de Asquith, plenamente convencido de que solamente la unión puede hacer que sea posible el triunfo de los liberales. Añadió que entre su jefe y él no había diferencias de doctrina, y mucho menos diferencias personales.—S. B. T.

TRENTA Y TRES MILLONES PARA LA LUCHA ELECTORAL

LONDRES, 29.—La Convención nacional del partido liberal ha celebrado una reunión con el propósito de estudiar los medios de reorganizar dicho partido y a labrar un nuevo programa.

También se propone constituir un fondo por valor de un millón de libras esterlinas (33.510.000 pesetas al cambio de ayer), destinado a sufragar los gastos de la próxima campaña electoral.

Un príncipe inglés enfermo

LONDRES, 29.—El príncipe Jorge, hijo tercero de los Reyes de Inglaterra, padece una inflamación de las amígdalas, que le obliga a guardar cama.

LA COCINA EN MODA

Nos lo ha revelado ya ha mucho en uno de sus «Paliques femeninos» ese enigmático e invisible compañero de Redacción que se firma «El Amigo Teddy». Según el docto y misterioso cronista de las urbanidades y de las modas, en Inglaterra el arte culinario, en el aspecto que al día nuestro «editorial», está de última y la prescripción ordinaria está ya adquiriendo un insospechado rango de cosa «bien».

«Hoy era de que se le hiciera justicia al según humilde, ya que el hombre se ha constituido en rey de la creación, entre otros motivos, porque ha sabido alimentarse mejor que los demás seres, porque se ha hecho cocinero, porque ha inventado la cocina! ¿Humorismo? No. Los primeros cocineros no fueron, por cierto, ganapanes, ni friegaplatos, sino los dioses de Grecia, de la India y de Escandinavia: los héroes magníficos del mundo antiguo.

Según la mitología nórdica, el dios Odín condimentó el gran banquete de los dioses, y Thor, otra deidad importante, fue en busca de un enorme caldero para que gustasen la cerveza. La leyenda añade que el caldero cubría el orbe. ¿Una cacería de... caldero?

Nada perdió tampoco Aquiles de su rango épico ni de grandeza fabulosa, acercando a la humilde olla y al cazado el fuego, en la gran comida a los héroes, y en fin, la Reina de Saba llevó a Jerusalén (corte de Salomón) no tan solo novedades de perfumería, sino gastronómicas e incluso un «arte de comer bien» que los Reyes de Oriente poseían, aunque, claro, en tan remotas épocas, esa arte era... muy relativo: un balbuceo.

«¿Por qué más? La cocina existió en la Edad de Piedra, hecho probado, puesto que en las capas inferiores correspondientes a esa edad, han sido hallados restos de carne asada de toro y de solipédo, recipientes de barro, etc. Y en otras capas superiores, las del período neolítico, trozos de pan sin levadura, junto a los aléxipulmentados.

No hablamos en la época de los metales: ahí ya se han encontrado vestigios de banquetes, casi... de hotel de la Costa Azul. De esas cocinas prehistóricas, a las romanas, el salto es formidable. Roma hizo del fogón uno de sus ídolos, y del arte de comer una cosa inaudita, por lo santísima y lo refinada. En cambio, los bárbaros, bárbaros, al fin, no sintieron ni comprendieron esas voluptuosidades del paladar, y en la Edad Media tampoco. Más todavía: se

Los comunistas preparaban un golpe en Colonia

Parece que será aplazada la elección del presidente de Prusia

LONDRES, 29.—Telegrafían de Colonia a la Agencia Reuters que la Policía especial ha descubierto ayer un importante depósito de armas y municiones, constituido por los elementos comunistas, quienes al parecer, se proponían instaurar el régimen soviético en la zona después del 10 de enero, fecha en la cual la tropas británicas debían abandonar Colonia.

LA CRISIS PRUSIANA

BERLIN, 29.—Es probable que la elección de presidente del Consejo prusiano sea aplazada hasta el martes 3 de febrero. En los círculos políticos se prevé la elección de un miembro de la fracción del centro.

LAS SUBVENCIONES A LOS INDUSTRIALES

BERLIN, 29.—En la sesión celebrada hoy por la Comisión de reparaciones del Reichstag los socialistas y comunistas han pedido con insistencia se les diera a conocer con exactitud la importancia de las indemnizaciones dadas por el Gobierno del Reich a los industriales del Ruhr. El representante del ministro de Hacienda les ha contestado que estas indemnizaciones han ascendido a 715 millones de marcos oro.

Al oír esta cifra han protestado todos los partidos, declarando que la clase obrera no había recibido ni un céntimo de esa cantidad.

La Comisión ha rechazado luego una moción de desconfianza al Gobierno, presentada por los comunistas; pero ha aprobado una moción de los socialistas pidiendo la inmediata presentación a la Comisión de una memoria en la que están reseñados con toda clase de detalles las indemnizaciones entregadas por el Reich a los industriales del Ruhr.

Hoy, conferencia del Obispo de Madrid-Alcalá

La orientación social de la mujer

Hoy, a las seis y media de la tarde, habrá conferencia «Orientación social femenina» en el salón de actos del Colegio del Sagrado Corazón (Calle de Goya, 40) el ilustre doctor Eijo, Obispo de Madrid-Alcalá. Las invitaciones pueden recogerse en la Academia Católica de la Mujer, Plaza de Puerta Cerrada, 5, y en el indicado centro de enseñanza.

La oportunidad del tema y la admirable elocuencia del Prelado de Madrid dan idea de la importancia de este acto social.

San Babil Un pueblo de propietarios

Todos los vecinos de Castilfalé tienen tierras

Las fincas fueron cedidas en un precio ventajoso por los antiguos dueños

El Sindicato consigue un crédito del Directorio

Es un pueblo muy chiquitito. No tienen vecinos, pero valen por muchos cientos. Yo no lo digo porque su alcalde, su sindicato católico agrícola, su plana mayor, haya venido estos días solo a rendir el hermoso homenaje a la Patria y al Rey, que todos hemos visto y aplaudido; es que han venido, además, para dar gracias a Gobierno, que sin tener paraderos, sin intrigas, sin representar nada en la esfera de la política, de la riqueza, ni de la influencia; sino que el mapa le señale, ni el extraño esa hacia donde cae, ya que su nombre no corresponde fonéticamente a su región, lo ha bastado una instancia, una justificación de la necesidad de vivir para que los Poderes públicos le hayan atendido y satisfecho y le hayan dado la vida a ese pueblo.

Castilfalé, pueblo de la época medieval, apartado en un estrecho valle de la parte baja de la provincia de León, feudo señorial de los antiguos marqueses de Castrofuerte, apenas tenía sus honrados vecinos fincos y propiedades que abarcar de su pequeño. Y así pasaron años y siglos en que, muerta toda iniciativa, confundido el ciclo de la vida con el de las cosechas, lo mismo para los colonos que para los antiguos dueños.

Pero la unión de las voluntades es la fuerza por excelencia que Dios ha dado al hombre. Y en Castilfalé la unión de voluntades se hizo.

Fue destinado por sus superiores a este pueblo el sacerdote don Juan Manuel Alonso, y de algún tiempo antes corría con el título de «los bienhechores del antiguo señorío» el descendiente de sus fundadores, el animoso propagandista agrícola-social, don Narciso Muñoz Meigosa, que pruebas fáciles tenía dadas de su celo por difundir la doctrina católico-social con palabras y hechos. El ceceo sacerdote dio impulso y vida al Sindicato católico Agrario de Castilfalé, que presidía don Marcelo del Valle, muy conocido en toda la comarca. El señor Muñoz Meigosa recibió de otros dueños la cesión; se dio en lo que le tocaba, que era la parte mayor, en favor del pueblo, en condiciones ventajosísimas las tierras, el monte y valle (que en conjunto pasan de 600 hectáreas de terreno), y hoy los vecinos todos de Castilfalé son dueños y propietarios de la tierra que, según sus fuerzas, les ha tocado en suerte.

El Directorio, por el ministerio de Trabajo, en 30 de septiembre último, sin otro trámite que su justificación y necesidad, les concedió el crédito solicitado para el pago del precio ventajoso en que les fueron cedidas las referidas fincas, y que están próximos a recibir. No obstante, la escritura se firmó en octubre del año 23, y los vecinos disfrutaban de las fincas desde entonces.

Bien sincera, pues, y bien merecida es a gratitud al Directorio, que no desdén ni ovida a los humildes, a los que se creen olvidados, o más aún, ignorados; y no olvidemos es la que Castilfalé debe a su activo sacerdote, que mueve la palanca que tal esfuerzo realizó, y que sin olvidar sus sagrados deberes, sabe estimular con el ejemplo de su Sindicato a todos los demás; y a verdaderamente noble de abnegado y corazón, que con su generosidad ofrece la materia prima para ese milagro social. Complétese el Gobierno su obra no olvidando la meritísima realizada por éstos.

Los yanquis contestan a Francia

WASHINGTON, 29.—El departamento de Estado ha contestado ya al memorándum Clementel, concerniente a la cuestión de las deudas.

El canto de los gozos. Pero no penséis que unos gozos solemnes y acompasados, no, sino ingenuamente, familiarmente, según que unos y otros van llegando; como si cada cual estuviera en su propia casa y se dijera: «Voy a cantar un poco a San Babil.» Si el santero no ha tenido que salir a la huelga a preparar las simientes del tiempo, el mismo da a adorar el viejo relicario de plata.

Yo no temo que San Babil pueda tomar a descaído esta piadosa audacia del sacerdotil. ¿No tolera, no bendice a las gallinas que se le entran confiadasmente? A trueque del encendido anhelo con que se lo ofrecen, ¿no sonríe ante el desafinado cántico de las vecinas?

¡Oh, señora Zoila, tú que irás cada tarde y llegarás un poco fatigada de la cuesta, porque ya los años le pesan, cántale, y no te arredres; cántale los gozos por tí y por mí, que desde tan lejos te envío este pequeño recuerdo de San Babil glorioso.

Genaro XAVIER VALLEJOS

Y así como estos peligros, logra conlutar los del tiempo, como los demasiados ardores, los hielos, los granizos. Asoma, por decirlo así, una nube sinimiestra, y antes de que la haya descubierto el pastor en el monte, o el señor abad desde la solana, ya San Babil, con una amorosa inquietud, se ha dirigido al Padre en una súplica que es una verdadera letanía del campo:

«Padre, que esa nube vivifique y no destruya! Que humedezca el campo. Que haga crecer los trigos apuntados. Que no faladere las plantas recientes. Que acelere las flores y las yemas.

Y lo mismo si es el trueno y el aire o la peste de los animales.

En este mes de enero los vecinos se convienen para honrar a San Babil de una manera particular. Sobre todo por las tardes, en estas doradas y luminosas tardes, por la soleada cuesta, van y vienen, hasta que el día declina. La ermita resuena continuamente con

(Continúa al final de la 6.ª columna)

Folleín de EL DEBATE 32)

PIERRE LHANDÉ LOS LAURELES CORTADOS

(Traducción especial de EL DEBATE)

su respeto con una sensación de bienestar y de encanto.

Se le hubiera creído un patriarca de las montañas de Horeb entre una muchedumbre ruidosa de bulliciosos jovencillos.

En la nave de muros desnudos de vieja piedra un grupo de retirados, llegado de los campos más diversos y más lejanos, terminaban de rezar la oración de la tarde. La noche transparente de las altas cimas bañaba ya aquel bajel de arcos suavemente curvados y abocinados. Aún flotaba algo de claridad alrededor de los tres pequeños lucernarios del ábside, y tomaba sol en el coro, inundado de sombras, el moaré de una muceta episcopal. Iban a cantar los gozos o alabanzas de la Virgen, según costumbre, a la que el Obispo, apasionado por la lengua y costumbres catalanas, era muy apegado. Bajo su dirección, los retirados parisienses, normandos o champañeses se habían ejercitado durante el día en la difícil pronunciación para

no estropear demasiado las palabras del poema meridional. Monseñor dejó su reclinatorio y fué a reunirse con el grupo de los jóvenes, que rodeaban ya el armonio, y sobre aquella roca salvaje, perdida entre las brumas de la montaña, a 800 metros sobre las ciudades habitadas, se elevó el himno, cantado por aquellas voces suaves de adolescentes.

Dirigía el canto monseñor De Osseja, con su mano pequeña y blanca; la llama roja de las lámparas coloreaba débilmente su rostro, de aristocrático perfil marfilino, bajo los mechones de cabellos blancos que se escapaban del solideo, y por sus ojos grises y vivos cruzaba una expresión de éxtasis, cuando repetía las palabras del estribillo:

—Ab Deu sian, María!
—María, ab Deu sian! (1)

Se extinguó, al fin, el canto bajo las bóvedas pequeñas y cóncavas como un nido de pájaros invertido, y los retirados desfilaron silenciosamente. En el pórtico el Obispo retuvo a Pedro Dupont-Desforges:

—Puesto que quiere usted hablarme, amiguito—le dijo—, ¿le parece bien ahora? Es la de más calma. Sobre la terraza que domina las gargantas...

Atravesaron el salón episcopal y salieron sobre el terraplén por detrás de la abadía. La pequeña explanada, tallada en el flanco de la roca

—¡El Señor sea contigo, María!
—María, el Señor sea contigo!

visible un negro abismo impenetrable, donde, in las desgracias que puede atravesar sobre mi familia y sobre mí mismo, muge el Rintorte, estaba en la la injuria que en ella se hace a Dios, injuria deliciosa y solitaria calma en el momento en que persiste. ¿Quién de nosotros sufrirá la pena? Que el crispado muere en la noche. La sinies. No lo sé. Pero cualquiera que sea, aunque fuera obscuridad que proyecta la enorme muralla tras «éso solo—mi padre—, yo sufro por él, y Quazemis, que se eleva al otro lado del precipicio, se rompa al fondo de la explanada en la punta del espólón que avanza sobre el inmenso anfiteatro de los valles, y la encantadora azotea de estilo veneciano marchaba el punto de transición entre la poesía salvaje de las rocas negras y la suave de los horizontes luminosos.

—Vais a encontrar muy extraño, monseñor, el paso que voy a dar—dijo el estudiante.

—¿Por qué hijo mío? ¡Si supiera cuántas confidencias de jóvenes como usted ha escuchado esta terraza! Soy para ustedes un viejo amigo.

—Por eso acudo a vos esta noche, ya que conocéis nuestra desgracia.

—¡Pobre muchacho! Un viejo Obispo como yo no ha llegado a sus setenta y cinco años de edad y a los cincuenta de ministerio sacerdotal sin haber visto muchas miserias, y de las más angustiosas; pero hay algo mayor que la debilidad humana, y es la misericordia de Dios. Los hogares se quemaban, se abandonan las cunas, se rasgan los contratos y se rasgan las almas y los corazones; y de tanta catástrofe, Dios acaba siempre por hacer surgir un bien insopechado.

—Es posible que eso sea verdad una vez más, monseñor. Constantemente me asusta pensar en

las desgracias que puede atravesar sobre mi familia y sobre mí mismo, muge el Rintorte, estaba en la la injuria que en ella se hace a Dios, injuria deliciosa y solitaria calma en el momento en que persiste. ¿Quién de nosotros sufrirá la pena? Que el crispado muere en la noche. La sinies. No lo sé. Pero cualquiera que sea, aunque fuera obscuridad que proyecta la enorme muralla tras «éso solo—mi padre—, yo sufro por él, y Quazemis, que se eleva al otro lado del precipicio, se rompa al fondo de la explanada en la punta del espólón que avanza sobre el inmenso anfiteatro de los valles, y la encantadora azotea de estilo veneciano marchaba el punto de transición entre la poesía salvaje de las rocas negras y la suave de los horizontes luminosos.

—No os parece, monseñor, que un sacerdote en esta familia?...

Monseñor De Osseja posó largamente la mirada de sus ojos claros en el pálido rostro del joven, y dijo:

—Un sacerdote en una familia es como un pararrayos en una casa. Dios, ultrajado, se dispone a dejar caer el brazo de su justicia...; pero he aquí que un niño se eleva hacia Él, sobre las gradas del altar; coge este brazo, lo paraliza y logra cambiar el movimiento tembloroso en un gesto de amor. El que dijo: «No te tangere Chistos meos!» (¡Os prohibo tocar a mis sacerdotil!), ¿cómo se atrevería a aniquilar una casa con riesgo de herir El mismo a su sacerdote, su Cristo? No; perdona y atrae, y para perdonar y atraer se sirve de la débil mano del joven, como también se vale de ella para reunir y reconciliar... Pero es preciso, hijo mío, que el llamamiento de Dios se deje oír claramente. Nadia hay más santo que expiar y rescatar, siempre que esta misión nos sea encomendada. ¿Está usted seguro de que Nuestro Señor no se contenta con su puro deseo?

—Voy a hablaros, monseñor, como a mi director espiritual.

—Y como a un amigo mayor.

—Gracias... Acabo de hacer la «Meditación para la elección de estado», según el método de San Ignacio, y no tengo necesidad de recordar

a su ilustrísima que el autor de los Ejercicios señala tres maneras de conocer la voluntad de Dios respecto a nosotros.

—Los tres tiempos. Primero, una revelación manifiesta, como a San Pablo en el camino de Damasco. Sin duda, no es ese el caso de usted.

—No—dijo el joven sonriendo.

—Después, el examen, a la vez psicológico y ascético de los atractivos y las aversiones, de las inquietudes y las alegrías que despierta en nosotros la perspectiva de la vocación; y, por último, el tempus tranquillum, el tiempo en que el espíritu, en plena posesión de la paz, reflexiona, mide, pesa... ¿Y bien?

—He hecho hace tiempo la separación de las inquietudes y los consuelos. Evidentemente, he tenido que resistir oleadas de espanto. Me atrae el mundo, y voy a la soledad. Me satisface mi fortuna, y voy a la pobreza; soy orgulloso, y voy hacia la vida obscura. Esto no se hace sin lucha; pero cuando, vencida esta aversión, he dicho: «Bendito seas, Señor, y dignaos permitir que sacrifique algo entregándome a Vos», siento en mí una paz, soberana como la presencia de Dios, que, según el poeta:

Al fondo del alma llega y conmueve sin turbarnos (1).

—Eso es ya un signo, hijo mío, que parece indicar que su inspiración viene de lo alto. Tiene exactamente la forma con que los ángeles

(1) Henri Ircard, «Páskirinas».

(Continuad.)

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Han salido: para diferentes puntos del extranjero, don Miguel Salvador y Carreras, su esposa y su hijo; para Roma, la marquesa de Salvatierra y su hijo, y para Málaga, doña Felipa Rebollo de Losada.

Han llegado a Madrid, después de seis meses de estancia en el extranjero, los condes de Carragüera.

El conde de Elda, hijo segundo de los duques de Fernán-Núñez, ha tenido la desgracia de sufrir la fractura de una clavícula al caerse del caballo en la Venta de la Rubia.

Después del pronto restablecimiento del joven aristócrata.

En la parroquia del Buen Suceso ha recibido las aguas bautismales el hijo segundo de los marqueses de Aymerich.

Le neófito recibió el nombre de Matilde, por ser el de su madre, siendo padrinos los abuelos paternos, marqueses de San Vicente.

A causa del rigoroso luto que visten por muerte del magnífico don Ramón Jordán de Urrutia y Patiño, no hubo fiesta después de la ceremonia religiosa.

Don Pedro Fernández Villaverde y Boca de Togados está mejor de la dolencia que le aqueja estos días.

Con este motivo ha llegado a Barcelona su hermana Carmen y ha regresado a Madrid su hermana Ángela.

Mañana se cumple el tercer aniversario de la muerte de la virtuosa y caritativa señora doña Francisca de Asís Domínguez y Barriocentro, viuda de Criado, de grata memoria.

Todas las misas que en esa fecha se celebran en la parroquia de San Marcos, de Madrid, y en la capilla del cementerio de Nuestra Señora de la Almudena serán aplicadas por el alma de la difunta, a cuyos hijos, don Juan Pedro y doña María de la Victoria, viuda de Alfonso, queridos amigos nuestros, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Hoy hace un año que falleció su alteza real el duque de Montpensier, de inolvidable memoria.

Renovamos nuestro sentido pésame a su viuda, la vicomtesa de los Antrines; padres políticos, los marqueses de Valdeterrazo, y hermanos.

Mañana, a las once, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de Nuestra Señora del Buen Consejo por el eterno descanso del alma del señor don Mateo Mular y Martín.

Con igual fin se dirán funerales en San Andrés, Aravaca, en la de los Barroques, Quintanaraya, Cortina del Conde y Pedrosa de Duero; misas en San Andrés, Catedral Nuestra Señora de la Consolación, Adoración Nocturna, Perpetuo Socorro y Pontificia de San Miguel, y las gregorianas, que comenzarán el 6 de febrero, a las nueve, en el altar de Nuestra Señora del Buen Consejo.

Enviamos nuestro sentido pésame a la viuda, doña Demetria Martín; hijos, don Eduardo; hijos políticos, doña Agueda Sobrino y don Ventura Fernández Silva, y hermanos políticos, don Félix, doña Eleuteria y don Nicolás Martín.

El Abate PARRIA

VISITE USTED LA EXPOSICION FRANQUESA VALLE DE ARAN PAISAJES DEL SALON ARTE MODERNO, CARMEN, 13 DE CINCO A SIETE TARDE, DIAS LA BORABLES

Radiotelefonía

Programa de las emisiones para hoy 30:

MADRID (E. A. J., 2, 310 metros).—6, Orquesta Radio-España; «La bohème»; M. Irujo; «Un mudo divorciado»; Leo Fall.—7,30, Revista del día; misas, oraciones de Bona, últimas noticias, etc. Bases de los concursos de Radio-España.—8,45, Concierto de cithara por don Federico Machner.—7, Solos de piano por doña Isabel del Castillo: «Mazurka»; «Paderewski»; «Danza»; «Grandes»; «Pavana» (capriccio); «Albéniz»; «3.º concierto» para un miembro del Radio Club de España.—7,40, Clara Ferrer por Ventura de la Vega.—7,45, Concierto de los solos de piano por la señora del Castillo.—8, Continuación del concierto de cithara.—8,15, Séptima conferencia de la serie organizada por la Real Academia de Jurisprudencia a cargo de don Luis Peña.—8,30, Orquesta Radio-España: «Madame Chrysanthe»; «Messager»; «La diquesa de Taberna»; L. Bard; «La Cheissas» (fantasía); «Silly» Jones.

BARCELONA (E. A. J., 2, 315 metros).—6, Quinteto Nico: «Estas» (opereta); Franz Lehar; «Un vals de rivas»; «Ch. Cola»; «Le roi d'Als» (cantata); «Luis»; «Villancico»; «Borchard»; «Moros y cristianos» (fantasía); «Serrano»; «18.45. La señora Tepla Beberes» (cantata); «Nina divina»; «Vadame y Mister»; «El fill de ningu»; «Costa y Casado»; «Jo, tu, noi»; «Casta y Casado»; «Pianeta Amalia»; «Mestre Marit»; «El señorita Emilia Miró»; primer premio del Conservatorio de Bruselas, dará una sexta audición, interpretando al piano: «Sonata patética», op. 18 de Beethoven; «a) Grieg»; «b) Allegro molto e con brío»; «c) Adagio cantabile»; «d) Rondó»; «Danza Va»; «Grandes»; «Danza Va»; «21.30. La señora Olga»; «Eso»; «Casta»; «Dale al abanico»; «Galabard»; «Anas y Casta»; «Paraguay»; «Villán»; «Bañil»; «Bañil»; «A la pascuera»; «Puche y Quirós»; «Engorral na terra»; «Villán»; «Llobet»; «Quirós»; «Una lígrima»; «Crevo y Quirós»; «Rosenedeta»; «Casa y Quirós». El voluntario señor Bruno d'Arzi, acompañado al piano por la señorita Emilia Miró, interpretará «Piano» en Lepis XIII e pavanone. L. Cooper-Kreler; «Chilón»; «Lob»; «Rimsky»; «Kortakov»; «Kreler»; «Chilón»; «Pastoral»; «Madison»; «Crickboom»; «Praeludium»; «Chilón»; «Bagnani»; «Kreler»; «22.25. Concierto por el «Círculo Sarraceno», que dirige el maestro Rdo. Angel Obispo, Pbro., interpretando el siguiente programa: «El cant de la Senyera»; «Milet»; «Cap a Bellm caninera» (popular); «Tema»; «La Verge flaut y el Sonni del Nen Jesús» (por la sección de señoras); «Delicosa»; «El rustle»; «Vilancico»; «Olela»; «Canto de Nadala» (popular); «Preg. Moza»; «La doncellita» (popular); «Preg. Moza»; «Canta»; «Mozart»; «Patria nova»; «Grieg»; «Soleta»; «Teresa Bastard»; «Soprano»; «José María Fale»; «Guitono»; pianista acompañante, Tomás Ferrer.

LONDRES (L. O., 255 metros).—1, A. 2. Hora de Greenwich. Concierto por el «In» 2. L. O. y J. W. G. «Militar» (tenor); «3.15 a 3.45, Tránsito» para las orquestas «Lipinski»; «Conferencia por el señor Polidori-Crozier»; «4 a 4.30, Media hora dedicada a los estudiantes»; «4.30 a 5. Música de cámara»; «5.30 a 6.15, Sesión para niños»; «6.40 a 6.55, «El espíritu de la historia de Inglaterra»»; «El profesor A. J. Ireland»; «7, Hora del Reg. Dea. Prólogo»; «8, Hora del Reg. Dea. Prólogo»; «9, Hora del Reg. Dea. Prólogo».

LA "GACETA" Clausura de la Asamblea Nacional

Cambio de impresiones sobre el profesionalismo en "football". Los próximos partidos de campeonato

El tema revisite una importancia extraordinaria, más no como se trató ahora, a grandes rasgos y técnicamente.

Se abordó este punto, no lo referente a su estado en España, sino simplemente el punto de vista español, para darlo a conocer en el próximo Congreso futbolístico, que tendrá lugar en Praga.

En la última Asamblea, es decir, en junio de 1922, recordaron nuestros lectores que se trató esta cuestión importante del profesionalismo en España. Se encargó al señor Cabot (Cataluña) para estudiarla y presentarla en la Asamblea ordinaria de fin de temporada.

Más que nada, los asambleístas realizaron un cambio de impresiones sobre las distintas preguntas formuladas por la Federación Internacional. Se hizo un análisis a la ligera.

La Federación Internacional de Football Asociación dirigió que agotó las preguntas. El cuestionario comprende un fin de apartados y cada apartado una buena serie de incógnitas.

No queremos abrumar al lector transcribiéndolos todos. Carece de interés por ahora, y además ya queda indicado que se trató muy someramente. Y de cualquier modo podemos añadir:

Veamos algunas muestras. El cuestionario está en inglés. Pues bien, en lugar de haberlo traducido previo y correctamente se valen de la traducción hecha al buen tuntún por una publicación cualquiera. Ha buen tuntún porque el traslado está lejos de ser exacto. ¡Menos mal que el actual presidente de la Federación Nacional conoce el idioma de Shakespeare y va corrigiendo de cuando en cuando.

Algunas preguntas, vagas de por sí, se estilizan demasiado.

«Hay jugadores profesionales en España?» Los asambleístas se miran mutuamente, hasta que uno se atreve a declarar: «No sí; pero...»

Ante estas vacilaciones, el presidente interrumpe.

«Entonces, ¿qué los espereos que debeamos contestar.» Uno de los que llevan lavoz cantante propone lo siguiente: «Debemos contestar que nos espereos que sí. Pero que no hay nada, porque se espereos reglamentarios.»

«La asamblea se desliza tranquilamente. ¿No será mejor que vaya el señor Cabot a Riesenbergr?»

«Por los puntos de contacto de este cuestionario con los estudios encomendados al señor Cabot, se designó a este señor para que acuda a Praga y allí poder facilitar mejor los datos.»

Téngase presente que España, en unión de otros países, será representada por monsieur Vienna (francés) en el Congreso. ¿Cómo irá, por lo tanto, allí a aclarar algunos conceptos, pues los asambleístas no han decidido nada categórico, máxime porque, según propias declaraciones, las preguntas son vagas.

Concretemos, ya que no hace falta entrar en detalles.

Son numerosas las preguntas; pero, en resúmenes breves, se reducen a los estudios encomendados al doctor Hauser, Steudrayer y Bergh en el Congreso de Ginebra de 1922.

Esto es: Distinción del amateur y profesional. Necesidad de una fórmula universal. Fórmulas (por el deporte en sí, condiciones sociales, etcétera). Situación actual. Medidas de ejecución.

El Colegio Nacional de Arbitros ha sido invitado también para que envíe un delegado a Praga, puesto que al propio tiempo, aprovechando la ocasión del Congreso, se reunirán todas las entidades similares, a fin de formar la organización internacional de arbitros. Falto de fondos, el Colegio Nacional, recabó de la Asamblea de Federaciones europeas su apoyo. Se ha creído oportuno depositar un voto de confianza al Comité nacional.

Y se dió por terminada la Asamblea, felicitándose todos mutuamente por la buena marcha que reinó.

Tenemos noticias de que el Deportivo Español, de Valladolid, campeón de la Federación Castellano-Leonesa, ha concertado para el domingo próximo un interesante partido contra el Racing Club, de Madrid.

El Athletic, de Madrid, jugará el domingo próximo contra el Athletic, de Bilbao, en San Mamés.

Los partidos de campeonato que se celebrarán el domingo serán los siguientes: CENTRO REAL MADRID F. C. contra Unión Sporting. CANTABRIA Cultural-UNION CLUB. «Eclips» Unión Montañesa. Murcías-GIMNASTICA. GUIPUZCOA Tolosa F. C.-REAL SOCIEDAD. REAL UNION-C. D. Esperanza. CATALUSA F. C. BARCELONA-Graeca. U. S. de Sens-Tarrasa. R. C. D. ESPAÑOL-C. D. Europa. MARTINEC-Sabadell. LEVANTE Campaón de Castellón contra campaón de VALENCIA.

Pendientes varios casos en esta región, no está decidido aún el campaón valenciano.

Todos los partidos se celebrarán en los campos de los Clubs citados en primer lugar. Son los nombres que aparecen en mayúsculas son los favoritos; cuando aparecen con los mismos caracteres quiere decir que lo normal sería un empate.

Como se ve, esta lista no arroja grandes partidos. Dentro de la jornada tranquila, lo que más sobreesa es el partido barcelonés Español-Europa.

El partido de la región Centro tiene su interés, no por lo que pueda hacer el Unión, sino por ver cómo está el Madrid, después de su gran serie de fracasos y con un mes aproximadamente de descanso.

SANTORAL Y CULTOS Sociedades y conferencias

«LA REFORMA ELECTORAL Y LOS ESPAÑOLES DE AMÉRICA»

Con este tema dió ayer tarde una conferencia en el Centro de Galicia don León de las Casas, que se hizo eco de las reivindicaciones de los compatriotas que viven en América y que desde ella luchan por la madre Patria, que el alejamiento no les hizo olvidar.

El conferenciante estudió los términos que ha de abarcar la reforma electoral, ya iniciada por el Estatuto Municipal, siendo muy aplaudido por el numeroso auditorio.

ASOCIACION DE ESTUDIANTES CATALICOS DE FILOSOFIA Y LETRAS Academia de Literatura y Arte Hoy celebrará esta Academia su tercera reunión, en la Casa del Estudiante (Mayor, 1), con el siguiente orden del día:

Primer. «Allegro maestoso» (Mozart), a dos violines, por los señores Carreras y Pons. Segundo. «Vals de muñecas» (Sándor), por los señores Carreras y Pons (violín) y el señor Danter (piano).

Tercero. Entrega de los nombramientos a los socios de número. Cuarto. Conferencia de crítica artística sobre El Greco, por el señor Arturo García Paladini.

Quinto. Lectura de poesías por los señores Jiménez y Esteve. Sexto. Recital a violín y piano, por los señores Carreras y Rankin.

Séptimo. Los señores don Julio Osuna, premio extraordinario del Real Conservatorio de Música y Declamación (violín), y el señor Calatayud (piano) interpretarán: «Danza quinta», (Grande); «Largos», Haendel; «Romanza en sol», Beethoven; «Canción romántica», Moreno Carrilla.

La entrada es pública. PARA HOY ACCION CATORICA DE LA MUJER.—11,30 y 12,30 mañana, Propagandistas, por don Pedro Martínez Parlo. REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA Y LEGISLACION.—A las siete y media tarde se reunirá la sección tercera para dar lectura a la Memoria presentada por don José Sánchez Rivera y de la Lastra, acerca de «El problema de la terra y la libertad de testar».

ASOCIACION DE LA PRENSA.—10 noche, junta general ordinaria. INSTITUTO FRANCÉS.—7, M. Guinard, «La escultura romántica»; Rude y Baryes (con proyecciones).

Un camarero cura radicalmente sus pies

Su esposa, buena ama de casa, hace lo propio Luis Cortiols, camarero de profesión, y su esposa no olvidará jamás la prueba tarmaca del pueblo donde pasaron las vacaciones este verano. Ambos tenían los pies sensibles; el marido por su profesión y la mujer por tener que andar todo el día de un lado para otro por sus quehaceres domésticos, de tal manera, que los primeros días regresaban de paseo con los pies deshechos, sin ánimo para realizar las excursiones proyectadas. Fue entonces cuando el farmacéutico les aconsejó bañarse los pies en agua salitrada. Algunos baños bastaron para hacer desaparecer sus padecimientos, curando radicalmente sus pies, que tanto les hacían sufrir. Y desde entonces cuentan a todos los que quieren oírse el milagro de los baños salitrados, que después de tantos años de sufrimientos les han procurado la felicidad de poseer unos pies en perfecto estado.

NOTA: Interésará a los lectores de este artículo saber que los baños de agua salitrada se preparan con un puñado de salitrato Rodell. Estas sales medicinales concentradas hacen desaparecer rápidamente toda hinchazón o magullamiento, toda sensación de dolor y quemazón y combaten eficazmente las irritaciones y el olor desagradable producido por una transpiración excesiva, reblandeciendo los callos más resistentes y las durezas más dolorosas. Los Salitratos Rodell se hallan de venta, por un precio módico, en todas las farmacias. Recházense las imitaciones si se desea alcanzar el resultado prometido.

SECCION DE CARIDAD

Las religiosas concepcionistas franciscas de San José de esta Corte (Calle de Sagasti, entrada por la de Alcalá), crearon de un poco de tierra donde respirar aire puro, y aprovechando un solar contiguo que les pertenece, quisieron cercarlo con objeto de subvenir a esta necesidad.

La tapia les costaría unas 18.000 pesetas. Las personas que pudieran cooperar con sus limosnas al deseo expuesto harían una obra de caridad, tanto más necesaria dadas las condiciones modestas del convento.

Los donativos pueden remitirse a la Comunidad o a la Administración del periódico.

Muebles de lujo y económicos. Costanillo, calle Angles, 13 (frente Precados).

RECLUTAS DE CUOTA

La casa más económica y mejor de España en uniformes militares. Equipo completo, 175 pesetas.—VICMAEL, PUERTA DEL SOL, 13, PRINCIPAL

SUELAS DUPLEX-FAB

de cuero protegido con TACOSR DE GOMA y una plantilla interior impermeabilizada

Se aplican en calzado nuevo o en composturas y en igual forma que las suelas corrientes, pero duran de cuatro a seis veces más

ECONÓMICAS, CÓMODAS No resbalan como las suelas de goma

Impermeables, elegantes No afean el aspecto del calzado. NO PESAN. Son la suela misma

Para pedidos al por mayor dirigirse a F. BARCENA, VIGO

Va llegó el raspador de fibra de cristal Eficacísimo para borrar cualquier escrito de máquina o pluma. Precio: 0,90.—Para envío certificado agregad 0,50

L. Asín Palacios —Preciado, 23.—Madrid

PREPARACION PARA AUTOMOVILISTAS

ACADEMIA «GRAN VIA» Gran inter nado. Facilidades de pago. Clases especiales para señoritas. Calle de Peñaleros, 17,

Un novio de "confianza" Tiburcio pierde la memoria

Cristina Castro Sánchez, de veintidós años, se puso en relaciones hace dos meses con Tiburcio Pérez, hombre formal, que desde los primeros días habló a la chica de proyectos de boda.

Esta iba a tener lugar en febrero próximo, y para comunicárselo así a la familia de ella marcharon el domingo último a Getafe.

En el camino la muchacha entregó a su futuro una cartera con 100 pesetas y unos pendientes para que lo guardase.

La entrevista con la familia de Cristina se celebró, y los novios regresaron a Madrid, citándose para el día siguiente en la Plaza Mayor.

Seguramente Tiburcio sufrió un ataque de amnesia, pues que se olvidó de la cita, de la chica, del dinero y de los pendientes, y... lo que es peor, de qué era casado.

Cristina, al hacer averiguaciones para la busca y captura de Tiburcio, se enteró del último extremo, y como se supondrá, fué derechita a las autoridades.

PREPARACION PARA AUTOMOVILISTAS

ACADEMIA «GRAN VIA» Gran inter nado. Facilidades de pago. Clases especiales para señoritas. Calle de Peñaleros, 17,

